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~ Carnaval en el CDS 
Este mes de enero ha sido, sin duda, el más «ne

gro» para el CDS de Getafe. Este grupo político 
se ha visto reducido en tan sólo unos días a una 
mínima representación municipal. Unicamente 
Mercedes Alcalá, portavoz de este partido, se 
mantiene en pie, ya que sus tres compañeros: Ju
lio Vallejo, Manuel Duche! y Jesús Calahorro so
licitaron su baja en el CDS. Los tres ex-concejales 
forman ahora grupo mixto, su portavoz es Julio Va
llejo. Durante unas semanas, ambas partes se han 
cruzado todo tipo de acusaciones, frases como 
«falta de democracia interna» o «cobardía políti
ca» adornan una escisión que se veía llegar... 

11 Re)!Ortaje: los nüiós fe~~tomíricos . • ;. 
· • ·. 

La fenilcetonuria, enfermedad co¡r¡pléja,y poco conocida, puede llevar a un ni
ño al retraso mental profundo. P.a'rá"évítárlo sólo es necesario una dieta muy es
pecial, sin proteínas. Pero esto, que parece tan sencillo, lleva por la «calle de la 
amargura» a los padres de estos niños, que sólo piden una alimentación adecua
da. En este reportaje recogemos algunas anécdotas y manifestaciones de los pa
dres que les hará comprender la magnitud del problema. 

~~ Salud: varicela y h~es zóster 
La varicela y el herpes zóster son enfermedades con un común denominador: 

el virus zóster. Son manifestaciones diferentes de una infección causada por un 
mismo agente, en este caso se trata del virus varicela-zóster. La varicela suele 
ser altamente contagiosa entre los niños y miembros de una misma familia. Mien
tras que el herpes zóster lo suelen padecer aquellas personas que han sufrido 
la varicela en su infancia. En este artículo, el doctor Brochet aborda las caracte
rísticas y posibles complicaciones que presentan ambas enfermedades. 

! JUAN TOMAS ESTEO · A A Así somos, 
,, según los astros 

~ft Entrevista con ... 
~U RAPPEL 

El Progreso de Getafe no se hace 
responsable ni comparte necesaria
mente las opiniones y declaraciones 
vertidas en los artículos de sus co
laboradores. 

Si es verdad que el destino está escri
to en las estrellas la «fuerza del sino» no 
tiene que ser invariable e inevitable
mente trágica. Por la fecha de nuestro 
nacimiento cada uno tiene un astro pro
tector que marca su carácter. Para co
nocerlo sólo es necesaria una · simple 
operación aritmética. 

En este reportaje especial les ense
ñamos y también desvelamos las prin
cipales características que definen los 
números astrales. Esta vez, las caracte
rísticas tienen nombres y apellidos pro
pios, conocidos en el ayuntamiento ge
tafense. Se lo contamos en estas pági
nas. No se lo pierdan. 
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..-------·CARTAS AL DIRECTOR 

UNA Y NOMAS 
He desistido en mi busca de encon

trar una vivienda digna y no muy cara 
en Getafe. Hace muchos meses que oigo 
y siento eso de que se van a construir 
viviendas de precio tasado en Las Mar
garitas. Pero que quieren que les diga, 
me siento estafado cuanto menos mo
ralmente. He ido a varias cooperativas 
ubicadas en este pueblo y en todas -
unas más y otras menos- me intentan 
«vender la moto». La realidad es, por 
ahora bien distinta. El otro día fui a la 
OPI a preguntar sobre el tema y me di
jeron que aún no se ha celebrado el con
curso que adjudicará los pisos a las coo
perativas en cuestión. 

Nuestro alcalde, que ganas y volun
tad no le faltan, hace todo lo imposible 
para aparecer en los papeles anuncian
do la llegada de las viviendas, pero por 
el momento, éstas no llegan. Se que es 
un problema de tiempo y, sobre todo, de 
voluntad política de los de arriba (ad
ministración superior) pero yo, al igual 
que otros vecinos que vivimos en Geta
fe, no podemos estar a expensas que los 
políticos arreglen sus historias para 
comprar o, al menos, tener acceso a una 
vivienda en condiciones. Por suerte me 
he decidido por un piso en Fuenlabra-

Las cartas dirigidas a esta sección de
ben ser lo más breves posibles para que 
podamos publicar el mayor número de 
ellas. Sugerimos un máximo de 30 líneas 
de 60 pulsaciones cada una. 

La dirección de EL PROGRESO DE 
GETAFE se reserva el derecho a con
densarlas o recortarlas en función del 
número de cartas recibidas o de 1111a ex
cesiva extensión de la• mismas Las car
tas han de enviane a la Plaza de Bar
celona número 3, 3-D, a nombre de esta 
revista. 

da ya que no trabajo en la zona, por lo 
menos, no me importa volver a casa ya 
sea desde la carretera de Toledo o la ca
rretera de circunvalación de Leganés. Me 
da pena dejar Getafe porque ya me ha
bía acostumbrado a vivi~· aquí. Pero ... 
el futuro manda. 

G. WPEZ AGUADO 

METEDURA DE PATA 
Me he decidido a escribirles esta car

ta porque me indigno cada vez que leo 
en la prensa nacional o suplementos se
manales eso de «Getafe o Leganés ba
rrios madrileños». Que periódicos como 
El País o Diario 16, cuya calidad e in
formación no se ponen en duda, come
tan estos «lapsus» (por llamarlos de al
guna forma) me indignan. Se que el 
periodista no tiene que saber con preci
sión la geografía española en su conjun
to, aunque debiera documentarse. Pero, 
al menos, por lo que se refiere a su pro
vincia, los periodistas podrían estar me
jor informados. Sobre todo cuando se 
trata de poblaciones que cada dos por 
tres aparecen en la prensa. Me consta 
que no soy la única que se· molesta al leer 
cosas así. Aunque por ahora, no se si el 
ayuntamiento ha desmentido este tipo 
de información, que además es absolu
tamente errónea. Los historiadores o 
.cronistas de Madrid deben de alucinar 
cada vez que leen algo así. Por favor, 
sean más serios y procuren no meter la 
pata, por lo menos en lo que respecta 
a su comunidad. 

DOWRES SAMPER 
Madrid 

¿SOMOS EUROPEOS? 
Recientemente leí en la prensa que los 

italianos, en concreto, paisanos de Mi
lán, habían decidido durante un día ata
jar los índices de contaminación am
biental consiguiendo que la circulación 
quedara anulada durante una jornada. 
La medida, auspiciada por el alcalde de 
Milán, fue un éxito ya que el 80 o 90 por 
ciento de los automovilistas dejaron de 
circular por la ciudad. En Getafe es di
fícil por ahora adoptar este tipo de me
didas. Además, nuestros índices de con
taminación son mucho más bajos que 
los de esa capital italiana. Medidas si
milares podrían adoptarse desde el 
ayuntamiento: desde recoger los pape
les del suelo (o no tirarlos, más bien) 
hasta mantener en condiciones parques, 
jardines y mobiliario urbano ... Son mu
chas y muy variadas las iniciativas que 
se pueden realizar. Sólo falta imagina
ción y ganas para llevarlas a cabo. Por 
que ¿No somos europeos? 

ANABEL GARCIA 

La ruoliciaaa ae 
El Pro~re~o de Getaf e 

e~ una invmion rentaole 

Departamento de Publicidad 
Teléfono 682 64 54 

Restaurante 
EL NORTE 

Cervecería-Marisquería 
C/. Madrid, 20 
Teléf. : 695 70 23 
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LOS AUTOBUSES 
Y EL CAOS 

Atravesar el casco urbano de Getafe su
pone no sólo un ejercicio de paciencia si
no también de destreza, tal y como está 
actualmente la circulación. En horas pun
ta, ya sea lunes, martes y, sobre todo, vier -
ne,s, los atascos que se forman en plazas 
o calles próximas al casco viejo son el 
«pan nuestro de cada día». He leído en 
la revista que usted dirige varias quejas so
bre semáforos que están mal regulados y 
que contribuyen a formar atascos y co
las en algunos puntos de Getafe. Estoy to
talmente de acuerdo, aunque el sentido de 
mi carta se centra en otras cuestiones que 
también considero importantes: 

Por ejemplo, algunas paradas de auto
buses como la ubicada en la plaza de la 
Herrería agravan el caos circulatorio. Y 
yo me pregunto ¿qué le costará al ayun
tamiento o, en su defecto, al responsable 
de circulación trasladar la mencionada 
parada unos metros más hacia la derecha? 
No parece tan difícil de lograr ... 

Con esta medida se remediarían, en 
cierto modo, las largas colas que, a me
nudo, se ocasionan en las calles que de
sembocan a dicha plaza. Aunque nuestras 
calles son estrechas y el parque automo
vilístico es considerable parece que a nues
tros representantes no les quita el sueño . 
que su ciudad quede colapsada cada·vez. 

Y esta no es una crítica sino una cons
tatación de lo penoso que resulta circular 
en coche por Getafe, máxime si unirnos 
a todo este cúmulo de elementos las in
terminables obras que se realizan en d 
centro urbano y cuyo acabado tardará 
aún en ver la luz. 

J.C. ALVAREZ 

~ La ~uoliciaaa ae 
El Pro~~º ae Getaf e 

e~ una inver~ion rentaole 

EL ~ Df GfTlR 

DepartamentQ de Publicidad 
Teléfono 682 64 54 

El centro pierde el norte 
NUESTROS políticos andan muy revueltos desde que comenzara el año. 

Y no es para menos. 1990 se presenta «muy negro» para el Centro De
mocrático y Social de Getafe, que en el espacio de unos dias, ha perdi

do a tres de sus representantes municipales. Julio Vallejo (secretario local), Ma
nuel Duchel y Jesús Calahorro, han dejado el partido en una precaria situación. 
Su presidenta y única representante centrista en el ayuntamiento getafense, Mer
cedes Alcalá lo ha negado, manifestando que «estas bajas no significan la rup
tura del CDS local». Aún así, resulta difícil augurarle un futuro esperanzador 
a la que fuera, hasta ahora, tercera fuerza política a nivel local. De c~atro con~e
jales ha pasado a tener tan sólo uno. Por el momento, los ex-conceJales centns
tas, abanderados del sector crítico, se han constituido en grupo mixto. Grupo 
al que no le quitará el «ojo» el partido socialista. 

LA situación que vive el partido de A:dolfo Suárez ~n nuestra l~calida? no 
difiere mucho de las debacles acaecidas meses atras en Leganes o Mosto
les. Todas estas «crisis» desatadas en el seno del CDS responden a un 

común denominador: la pérdida de votos en las últimas citas electorales. Se trata 
de un factor importante que, en comunidades como la nuestra, se ve agravado 
por unos desafortunados pactos con el PP (en el ayuntamiento y en el gobi~mo 
autonómico). Las fugas de militantes o responsables centristas a otros partidos 
y la aparición de un sector crítico liderado por Femando Castedo obligan ~ los 
suaristas a replantearse el futuro si quieren seguir siendo una fuerza política a 
tener en cuenta. El partido más «temido» por los socialistas ha dejado de ense
ñar los dientes. 

POR si fuera poco, no sólo el CDS se halla en un~ situación precaria: T~
bién a la izquierda del PSOE se mueven «los sillones». Nunca meJor di
cho ya que la concejala Carmen Donoso ha abandonado su puest? en 

el pleno. Puesto que próximamente será ocupado por el número ocho d~ la lista. 
Los motivos de esta «anunciada» dimisión (la segunda en el plazo de seis meses) 
responden fundamentalmente a divisiones existentes en el seno de esta coalici?n. 
Así las cosas, el panorama político no puede ser más «favorable» para el partido 
«ganador» desde hace ya una década: el PSOE. 

YA lo dice el refrán: «a río revuelto, ganancia de pescadores». O mucho 
cambian las cosas en los próximos 18 meses o asistiremos, de nuevo, a 
una nueva cita electoral donde el partido en el poder tiene muchas pape

letas garantizadas. Aunque, eso sí, no todas. 

SERVICIO TECNICO ESPECIALIZADO 
GEOMETRIA • PARALELO • RECAUCHUTADOS 

DIRECCION • EQUILIBRADOS • REPARACION DE TURISMOS, 

-;~ 

CAMIONES Y MAQUINARIA OBRAS PUBLICAS 

MI e HE L1 N Polígono Industrial San Marcos - Tel. 682 p;¡ 64 - GETAFE 
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~-Nunca nada tan familiar 
ha sido tan excitante. 

Nuevo Fíat Tipo 16 válvulas. 
Ya no tiene porqué renunciar a un superdeportivo por la fami
lia. Fiat ha dado un paso adelante creando el Nuevo Fiat Tipo 
16 V. i.e. Un superdeportivo realmente confortable.Amplio,con 
espacio para todos y para todo. Con una aceleración de O a 
100 km/h. en 8,5 seg., un motor de 138 CV. y 1.750 e.e. que 
anda como la seda, seguro, equilibrado y de muy fácil conduc
ción. A partir de ahora viajar en compañía con el Nuevo Fiat Tipo 
16 V. i.e. va a ser un gran placer. 
Nuevo Fiat Tipo 16 V. i.e. Acéptelo deportivamente. 

aasa 
Concesionario Oficial: 

LORENZO SALCEDO, S. A. 
Ctra. de Toledo, Km. 14,500. Tel. 681 62 63. Getafe. 



Queridos amigos: 
Quisiera expresaros desde mi 

nueva posición como diputa
do a Congreso la sensación que se 

· siente al estar ocupando un escaño gra
cias a la participación de los ciudada
nos en las últimas elecciones generales. 

Durante los últimos dieciocho años 
me he desenvuelto dentro del mundo 
sindical. Soy de los que piensan, y así 
lo he manifestado siempre, que «mien
tras el sindicalista habla con el cora
zón, dentro del mundo político -lo he 
comprobado- se habla eón la men
te». Esto no es óbice para que desde 
el Congreso pueda y deba seguir lu
chando por un mayor bienestar para 
todos y, particularmente, para la zona 
sur madrileña en la que vivo desde ha
ce algunos años. 

Debo deciros que el día en que pro
metí mi cargo ante la Cámara de los 
Diputados sentí verdaderos «escalo
fríos» al darme cuenta de la gran res
ponsabilidad que había adquirido an
te el pueblo madrileño. Al mismo 
tiempo, esta responsabilidad me con
lleva no solamente a atender al conjun
to de los trabajadores de una empresa 
sino también a toda la sociedad espa
ñola. 

Desde mi acatamiento a la Consti
tución he tenido la oportunidad de 
presenciar importantes debates parla
mentarios, pero la impaciencia que hay 
dentro de mí me ha impulsado, en al-

ENTRE NOSOTROS 

~inceramente ... 

gunas ocasiones, a participar en ellos. 
Soy consciente de que eso requiere un 
proceso de preparación, que espero sea 
corto, para poder empezar a manifes
tar el sentir del pueblo. 

DESDE el Parlamento se han de 
abordar los problemas que 
acucian, en estos momentos, a 

la sociedad española por el gran reto 
que tenemos a partir del 92. Y hablar, 
por ejemplo, de la liberalización de 
aranceles y la libre circulación de ma-

PERSONAL E INTRANSFERIBLE 
Juan Tomás Esteo Palomo, casado y con cuatro hijos. Este «virgo», natural 

de Madrid, nació en 1945. Vivió durante 20 años en el barrio de San Blas. Des
de ese momento, 1986, vive en el barrio getafense del Sector III. Este hombre 
proviene de UD sindicato «peleón» y minoritario como es USO, al que ha perte
necido durante casi dieciocho años. Fue secretarlo de la sección sindical de 
USO en Peugeot-Talbot. Posteriormente fue fichado por una empresa hispano
francesa: Coviles-Dumez. En 1985 ingresa, de la mano de Félix Pastor Ridruejo, 
en Alianza Popular. En la actualidad es miembro de su comité ejecutivo. 

Esteo es diputado del Partido Popular en el Congreso. Se presentó cabeza 
de lista por Getafe y resultó electo en las pasadas elecciones generales. Es 
la primera vez que, en su corta trayectorh. política, ocupa escaño. Su «debut» 
en el hemiciclo será, posiblemente, en febrero, cuando interpele al gobiemo 
sobre las presuntas irregularidades detectadas en el parque móvil ministerial. 

Le encantan los riesgos, pero dice ser UD cavmántico» empedemido. Entre 
sus aficiones: la Naturaleza y los animales, entre todos su <Griamesa» es la pre
ferida. Los niños son su pasión. Quizá, lo que más destaca en él es su estatu
ra: 1,91. 

no de obra profesional por los países 
del Mercado Común Europeo (C.E.E.). 

Sé que tenemos serios problemas de 
adaptación con el resto de los países 
comunitarios. Para resolverlos tendre
mos que colaborar «codo con codó», 
adaptando nuestras pequeñas y media
nas industrias a la nueva tecnología 
que exige la competencia con dichos 
países; además de preparar a nuestros 
hijos en los campos más competitivos. 
Pero para eso, también tendremos que 
adaptar nuestro sistema educativo a las 
nuevas exigencias y, dentro de él, la 
formación profesional. Para que, de 
esa forma, nuestros hijos salgan pre
parados y puedan elegir libremente, 
bien dentro de nuestro país o en el res
to de los países de la Comunidad Euro
pea; el sitio en el que des~en trabajar. 

Por todo ello, espero estar a la altu
ra de quienes habéis depositado en mí, 
con vuestro apoyo y participación, la 
confianza que necesitaba. Una parti
cipación que como ciudadanos tenéis 
en un Estado de Derecho. Espero, por 
último, que en este nuevo año que ha 
comenzado se vayan solucionando, po
co a poco, los problemas que podáis 
tener cada uno de vosotros. 

JUAN TOMAS ESTEO 
Diputado del P. P. en el Congreso 
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Telefonía Selectiva 
• Puestos de mando para 

regularización de 
tráfico ferroviario. 

• Sistemas telefónicos en 
B.F. para oleoductos, 
gaseoductos y 
transporte de fluidos 
en general. 

e Centros de 
conmutación en baja 
frecuencia. 

• Teléfonos de intemperie. 

ENA TELECOMUNICACIONES, S.A. 
Carretera de Andalucía, Km. 12,500 

(Polígono Industrial AD ARO) 
Teléfonos: 682 85 94 - 682 85 11 

Telex: 22123 TLCON Fax: 681 53 94 
28906 GETAFE (Madrid) 

FABRICACION PROPIA 

Centros de Material de Empalme y Conexión 
Telecomunicación • Repartidores de cables. • Cabezas de cable. 
• Consola de control de ~j.d' terminales para 

tráfico aéreo (Civil y exteriores. • Bobinas pupin. 
militar). 

• Sistemas de 
• Manguitos de empalme • Armarios de 

telecomunicación para 
para cables urbanos. subrepartición. 

• Regletas de conexión aeropuertos. 
con dispositivo de • Regletas de corte 

• Sistemas de ayuda a la corte y prueba. y prueba con 
. , protección . navegJc10n. • Regletas de conexión 

• Centros rápida sin soldadura ni 
meteorológicos. «rapinado». 



GETAFE 
El ayuntamiento ejecuta la normativa contra el ruido 

Cierre de bares 
Otra vez salta a la palestra la guerra entre vecinos y propietarios de bares. Si 

hace unos meses la pugna bacía su aparición en forma de acusaciones y 
denuncias hacia la actividad que, «presumiblemente», se desarrollaba en los 

lugares de «copeo» ahora, la cruzada viene en forma de excesivos decibelios, 
falta de licencias o actividades ilegales. En el ambiente hay dudas que 

conviene despejar cuanto antes. Pero, mientras esto ocurre, los jóvenes se van 
a alternar a otros sitios ante el cierre de ocho bares. 

No se trata de delimitar responsabili
dades. Esas al parecer recaen, por un la
do, en quienes han otorgado los permi
sos para desarrollar una actividád y, por 
otro, en unos propietarios de negocios 
a quienes les «ha pillado el toro»,, pese 
a que han recibido más de un tirón de 
orejas. Todos esgrimen sus razones, aun
que la ventaja se decanta favorablemente 
hacia los que legislan. Estos cuentan con 
el beneplácito de unos vecinos excesiva
mente celosos con «lo de fuera», cuan
do a lo mejor se les está quemando la 
«olla» en casa. 

No se trata de hacer «apología» del 
alterne, ni tampoco posicionarse contra 
unas mínimas normas de convivencia. 
Simplemente se trata de encontrar una 
salida a una situación que algunos «pu- · 
ristas» catalogan de catastrófica. La ce
rrazón de algunos está consiguiendo que 
las mentes «alucinen» y los ánimos se 
caldeen. 

Entendemos que el gobierno munici
pal ha de tratar de satisfacer a todos los 
ciudadanos y atender sus demandas. Así 
mismo, comprendemos que no resulta 
fácil hallar soluciones aceptables para 
todos los gustos. Pero no podemos ol
vidar que el reciente cierre de esos ne
gocios (ocho en total) deja én «paños 
menores» a quienes se lo jugaron todo 
a una carta y, por relación laboral, a los 
camareros que allí trabajan. 

Pero vayamos por partes. Es cierto 
que existen mediciones de los bares en 
cuestión y que en ellos se incumplen las 
normativas. Pero no es menos cierto que 
otro tipo de «agresiones» decibélicas, 
caso de los camiones de basura o las dis
putas conyugales de algunos que viven 
encima de los lugares denunciados, son 
toleradas. 

Estos son sólo algunos de los plantea
mientos que el ciudadano de a pie so
pesa en su interior. Desde fuera, sin aca
loramientos, se nos antoja que cada uno 

arrima el ascua a su «sardina» y las bra
sas les van a acabar quemando. 

Hay que dejar de lado ya los paños 
calientes. Todos los implicados en el 
asunto deberían sentarse en torno a una 
mesa y «agarrar el toro por los cuer
nos». De esta manera no se escucharían 
comentarios del estilo: «primero nos pi
den dinero y luego nos dan la licencia» 
o «les dan una licencia de tal o cual cla
se y se la saltan a la torera» ... «esta ju
ventud no tiene remedio». En este en
tramado se encuentran las comunidades 
de vecinos, los dueños de los bares y el 
ayuntamiento. Pero también existen los 
créditos bancarios acuciantes y, quizás, 
algunas lagunas en las normativas. 

Getafe, como cualquier otro lugar, tie
ne sus ventajas e inconvenientes. Obvia
mente no es un paraíso pero tampoco 
delinquen los aficionados a los decibe
lios altos. Muchas quejas vecinales es
tán fundamentadas, pero otras más bien 
responden a otros posicionamientos, 
más viscerales. Si se pusieran los unos 
en el lugar de los otros -aunque fuera 

de manera imaginaria- puede resultar 
hasta terapéutico. 

Haciendo un penúltimo alarde, con
cédanse un plazo razonable y lógico pa
ra resolver este espinoso asunto de una 
vez. Prueben a empezar de cero. «Tal li
cencia es para esto ... sobrepasar los de
cibelios supondrá la clausura total». Po
drían negociarse para estos inversores 
-dueños de bares en su mayoría crédi
tos óptimos a fin de que realizasen las 
pertinentes reformas. A los propietarios 
de los negocios, pedirles un poco de tac
to para sacar mayores rendimientos dia
lécticos y económicos de unos locales 
que están bajo un polvorín. 

Debe conseguirse una solución defi
nitiva, beneficiosa para todos, aunque 
por el momento parezca poco proba
ble. Una solución airosa y de larga du
ración. A un pueblo, como es el nues
tro, caracterizado por una tradicional lu
cha de las reivindicaciones más 
elementales no le hace ningún favor es
ta «pelea callejera» que podría derivar 
en «batalla campal». 

Algunos bares de la calle Pizarro se han ganado una justa fama de «polémicos». 
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ULTIMA HORA 
El 29 de enero se celebró en Leganés el juicio de faltas 

Juicio contra Redomero 
El 29 de enero se celebró un juicio de 

faltas en Leganés con dos protagonistas 
de excepción. Por un lado, José Angel 
Redomero, policía municipal getafense 
( expedientado y suspendido de sus fun
ciones desde enero de 1989) y, por otro, 
José Luis Mozos, propietario de la em
presa, de seguridad Esbue S.A. de Fuen
labrada. El juzgado número 3 de Lega~ 
nés fue testigo de las acusaciones y 
denuncias mutuas que ambos (policía 
denunciado y empresario denunciante) 
vertieron meses atrás cuando estalló el 
escándalo, que todos conocemos como 
caso Redomero. 

Este agente municipal, de sobra co
nocido en la localidad, se .vio envuelto 
en una oscura «affaire» a raíz del des
pido de su anterior compañera: Isabel 
Paniagua, por parte de Esbue S.A. (co- · 
mo ya dimos exhaustiva cuenta en nues
tros números 11, 12 y 13t En resumen, 
meses después de los hechos que rodea
ron al despido, José Luis Mozos presen
tó una denuncia por presuntas amena
zas y coacciones del citado sargento. Por 
esta razón se le abrió un expediente, vía 
administrativa, a fin de esclarecer los he
chos. Sin embargo, la marcha de la in
vestigación aclministrativa no dio sus 
frutos, pasando el caso a la vía judicial, 

DIMISION 
La concejala de IU Carmen Donoso aban

donó su cargo de. concejal el pasado mes de 
enero. La baja de Carmen, conocida por sus 
compañeros de fila en una agitada reunión 
interna, fue conocida días más tarde en la 
corporación. Carmen Donoso desempeñaba 
quizás con demasiado ardor un puesto que 
le ha dado más de un quebradero de cabeza 
dentro de su grupo. Los temas sanitarios, de 
sobra conocidos para esta mujer que traba
ja en el 12 de Octubre desde hace tiempo; han 
sido su principal caballo de batalla. Poco 
conciliadora y apasionada, Carmen ha de
jado su puesto al número ocho en la lista de 
Izquierda Unida de Óetafe. Recordemos que 
no es la primera vez que Donoso intenta 
abandonar su cargo de concejala en la cor
poración. Ya el pasado año intentó dejar su 
puesto, arrepintiéndose días más tarde. Es
ta vez ha sido la definitiva ... Es una pena. 

en el juzgado de instrucción número 3 
de Leganés. La denuncia prosperó y me-

• ses más tarde, Redomero y Mozos acu
dieron a su cita el pasado 29 de enero. 
Esta vez, la noticia no ha saltado a la 
luz como ocurrió anteriormente. El Pro
greso, no obstante, estuvo allí. 

Tras la vista Rafael Torres, abogado 
defensor de Redomero manifestó que 
«aunque la fiscal actuó en un principio 
con dureza, luego solicitó una sentencia 
absolutoria para mi cliente. Estamos a 
la espera, pero caso de no ser así recu
rriremos». Cabe destacar que antes del 
juicio el abogado Torres solicitó que se 
«archivara» el asunto por tratarse de fal
tas que habían prescrito. No fue de la 
misma opinión, Gregorio Muñoz, nue
vo abogado de Mozos, quien pidió que 
se realizara el juicio por tratarse de pre
suntas amenazas y coacciones en la per0 

sona de su defendido. 
Así las cosas, tendremos que esperar 

al resultado de la sentencia que saldrá 
a la luz en los próximos quince días. Al 
respecto, Muñoz declaró a esta revista 
sentirse satisfecho del juicio aunque no 
quiso hacer una valoración del resulta
do del mismo. El abogado de José Luis 
Mozos añadió que están esperando el re
sultado de la sentencia «en el caso de ser 

TRASLADO 
Noticias de última indican que el trasla

do provisional del ayuntamiento getafense a 
otro edificio municipal ya no se realizará al 
hospitalillo de San José. La historia de este 
anunciado traslado dará que hablar en mies
tra localidad, mientras se busca el lugar idó
neo que permita ejercer a nuestros políticos 
su labor cotidiana. El Hospitalillo se ha que
dado pequeño, comentan los especialistas. 
Ahora todos se afanan como «locos» para 
encontrar la ubicación definitiva que servi
rá de marco temporal hasta que se desarro
llan las obras de remodelación de la casa con
sistorial. En los corrillos se dice que la nueva 
sede elegida podría ser la Fábrica de Hari
nas, futuro centro cultural. El propio al
calde, lo apuntó hace tan sólo unos días a 
esta revista. La razón es simple: es el único 
lugar que podría dar cobijo a tamaña insti
tución ... 

absolutoria nos plantearíamos la posi- . 
bilidad de recurrir, aunque aún no lo he
mos pensado». 

FALSA BOMBA 
El pasado día 29 la policía municipal re

cibió una llamada anónima avisando que iba 
a estallar un coche-bomba en la Av. Juan de 
la Cierva. La voz anónima, según manifes
tó la policía, reivindicó un grupo terrorista: 
el GRAPO. Eran las 2 de la tarde. Desde esa 
hora y hasta las 5,30 quedaron colapsadas 
las calles colindantes. El coche que contenía 
el supuesto explosivo era un vehículo con ma
trícula de BarceloQ.a. Pertenecía a un repre
sentante de una compañía de medicamentos 
catalana. La policía acordonó la zona y ac
to seguido llegaron los bomberos, ambulan
cias y un equipo de desactivación de explo
sivos. Tras varios intentos infructuosos con 
un sofisticado robot, se decidió abrir el ca
pó del coche con una carga explosiva. En su 
interior se encontraron cables que pertene
cían a un viejo altavoz y dos cajas que con
tenían medicamentos. 
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· Tres concejales centristas __ se pasan al grupo mixto 

Desbandada en el CD~ 
El CDS local inició el año con verdadero mal pie al recibir la baja de tres 
concejales de la corporación. Nos referimos al (hasta entonces) secretario 
local, Julio Vallejo y a los ediles: Manuel Duchel y Jesús Calahorro. Las 

causas, según declararon los afectados, se deben a la falta «de democracia 
interna» existente en el partido y a las discrepancias que mantenían con su 

actual presidenta y portavoz municipal: Mercedes Alcalá. Alcalá, a su vez, ha 
calificado la actitud de sus compañeros (a quienes tacha de tránsfugas) de 
«cobardía política». En la sesión ordinaria de este mes hemos asistido a la 

nueva configuración del pleno: por un lado, Mercedes como única integrante 
del grupo centrista. Por otro, al nacimiento del grupo mixto integrado 

por los tres ex-concejales del CDS. 

De derecha a izquierda: Manolo Duchel, Julio Vallejo y 
Jesús Calahorro, los actuales integrantes del grupo mixto. 

El 3 de enero pasado el CDS local vi
vió los peores momentos desde que se ha 
creado esta novel formación política al co
nocer la baja de tres concejales de su gru
po municipal. Julio Vallejo (secretario lo
cal) y dos miembros del comité local, 
Jesús Calahorro y Manuel Duchel, respec
tivamente, abandonaron el partido y, por 
ende, el grupo municipal. La mecha tan 
sólo acababa de encenderse ya que, días 
después, las acusaciones y descalificacio
nes entre los tres ex-concejales centristas 
y la portavoz del grupo fueron «in cres
cendo». Mientras los dimisionarios tacha
ron de «poco democráticos» los coinpor
tamientos de los representantes de su 
partido (tanto a nivel local como regio
nal), su presidenta calificó las críticas de 
los tres concejales de «mentiras ... en un 
afán de desprestigiar al que hasta hace 
poco ha sido su partido». 

A partir de ahí comenzó a destaparse 
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el polvorín. Mercedes Alcalá solicitó de 
sus compañeros que dejasen el puesto de 
concejal en el pleno del ayuntamiento. La 
contestación recibida fue: nos pasamos al 
grupo mixto lo que queda de legislatura. 
Los motivos alegados por su actual por -
tavoz, Julio Vallejo, fueron argumentados 
de la siguiente forma: «no somos tráns
fugas ... además defenderemos, incluso, las 
ideas del CDS como concejales indepen
dientes. Ese el el motivo de que hayamos 
querido seguir siendo concejales, no hay · 
que buscar otros». 

En una posterior conversación mante
nida con Vallejo, éste reconoció a El Pro
greso que el único partido en el que ha 
militado es el CDS, formación a la que 
llegó ilusionado y «con muchas ganas». 
Era el año 1987. Desde entonces han pa
sado muchas cosas, reconoció el porta
voz del grupo mixto. «Hemos ido denun
ciando la falta de democracia interna Iio 

sólo en Getafe, sino también en otras ins
tancias del partido, a nivel regional. No 
queremos pert~necer a un partido presi
dencialista... Además, esta situación no 
sólo ocurre aquí sino también en otros 
pueblos de la zona sur, como es el caso 
(significativo) de Móstoles o Leganés ... Si 
esto no es falta de democracia interna que 
venga Dios y lo vea» concluye Vallejo. 

Julio Vallejo, de profesión asesor fis
cal, ha reiterado que tanto él como sus 
compañeros están dispuestos a trabajar en 
esta nueva etapa que se inicia para ellos 
y no pretenden incordiar como se ha di
cho por ahí. 

Por su parte, Mercedes Alcalá, para 
quien esta historia obviamente ha signi
ficado un golpe «inesperado», no ha des
perdiciado calificativos para tildar a sus 
compañeros de «tergiversadores», «acti
tud cobarde, políticamente, y tránsfugas». 
Para la portavoz centrista «lo que han he
cho (por ser concejales) es saltarse las es
tructuras. Es decir, han prescindido de los 
estatutos, del comité, de la asamblea lo
cal ... Y no es cierto que no se les haya es
cuchado, como dicen ellos ... ». 

Asimismo, Alcalá arremete, sobre' to
do, contra Julio Vallejo (secretario local 
del partido) afirmando que «el actual 
portavoz de! grupo mixto es una person11c 
que no ha mostrado ningún interés por 
-las labores propias de secretario del par
tido. Para colmo, tampoco lo ha hecho 
como responsable de un cargo para el que 
fue elegido en las pasadas elecciones». Pa
ra la presidenta del CDSJocal resulta in
compresible que proliferen, tras la rupt4-
ra, todo tipo de ataques cuando dentrb 
del partido ninguno de ellos llevó la voz 
cantante... · 

Por contra, Vallejo opina que «en mú
chas ocasiones han surgido discrepancias 
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dentro del partido, nosotros éramos la .· 
"corriente crítica", ahora, claro está, ya 
no existe. Incluso, tuvimos dos reuniones 
con la presidenta local en Madrid, a fin 
de poder arreglar esa serie de diferencias. 
Sin embargo, Madrid hizo caso omiso de 
nuestros pareceres u opiniones». En la voz · 
de Vallejo se puede notar claramente el 
desencanto político, no así en sus com
pañeros quienes se muestren más visce
rales a la hora de criticar al CDS, como 
bien pudo verse en la rueda de prensa ce
lebrada en la primera semana de enero 
por los tres ex-concejales centristas. 

Les hemos relatado, en líneas genera
les, la «historia» de una crisis desencade
nada en el CDS, aunque no quiera reco
nocerlo así su presidenta local. Ahora, 
recogen los primeros «frutos» de un par -
tido que no ha tenido «tradición» y que 
era prácticamente inexistente en la mayo
ría de provincias españolas, hace unos 
años. Es ahora, confiesa un simpatizante 
centrista, «cuando hay que dar realmen
te el do de pecho y no caer en los mis
mos errores que venimos criticando a la 
derecha e izquierda». 

En Getafe, al igual que en Leganés o 
Móstoles, el partido de Adolfo Suárez ha
ce aguas. El motivo puede encontrarse, 
por ejemplo, en los denominados pactos 

~TAFE 
realizados con el PP, la primavera pasa
da, tánto en la aléaldía 'de ·fa capital co
mo en la CAM. Acuerdos «puntuales» 
que le han traído más de un disgusto en 
las cinco provincias en las que se han lle
vado a cabo. 

Otro elemento de reflexión podría ha
llarse en la falta de infraestructura y de ro
daje que ha obligado a montar, a toda pri
sa, una estructura de partido con una base 
poco sólida. Eso lo sabe el propio presi
dente y por eso se ve, ahora, obligado a 
cambiar de estrategia y diseñar lo que, se
gún parece, será el CDS de los próximos 
años. Pero quizá se llegue demasiado tar
de. El electorado centrista se está cansan
do de alianzas, pactos y «prolongados» si
lencios que desdicen continuamente un 
programa de corte progresista y liberal. 

Volviendo a nuestra realidad cotidiana, 
nos encontramos ahora con que el parti
do que lidera, Mercedes Alcalá se haya 
absolutamente desarticulado, en cuanto a 
su representación política. Y lo que pare
ce más grave porque, pese a la buena vo
luntad de afiliados y ¡;impatizantes, difí
cilmente el partido centrista podrá hacerle 
sombra a nadie en las próximas eleccio
nes municipales de 1991. El tiempo se en
cargará de demostrarlo, lo demás son 
«quimeras o sueños poco realizables». 

Mercedes Alcalá afirma que «pese 
a esto, el CDS estará presente en todas 

las comisiones y foros locales 
que hagan falta». 

TU TRANQUILIDAD 
LO MERECE 

CONSTRUCCIONES TECNICAS 
HERBA, S. A. 

SAN JOSE DE CALASANZ, 7 
Teléfs.: 682 24 36 - 682 68 78 - 682 25 13 
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(Madrid) 



Ampliación del vertedero 
En una reunión mantenida por nuestros responsables municipales con la Agen

cia del Medio Ambiente se ha acordado la ampliación del vertedero de tierras y 
escombros. Según ha podido saber El Progreso, el vertedero se encuentra prácti
camente saturado por los vertidos, ya que se han rebasado las previsiones realiza
das hace tres años cuando se puso en funcionamiento. La razón primordial es el 
impulso que han recibido las construcciones de aparcamientos subterráneos en la 
ciudad, lo que ha supuesto un incremento de cientos de metros cúbicos de tierra 
con destino al vertedero municipal ubicado en el margen izquierdo de la carretera 
de La Fortun~ , . .- · 
· En la reunió.~célébrada el pasado 16 de enero, se acordó también ampliar el 

convenio de colaboración con la Agencia del Medio Ambiente sobre limpieza de 
márgenes de carreteras. Resulta obvio para todo el que circule por las vías de acce
so a Leganés que cada día parecen incrementarse los antiestéticos «montones» de 
escombros y vertidos que transforman nuestro paisaje en una especie de escenario 
para un film de catástrofe sísmica. Las causas de este aumento de las escombreras 
habría que buscarlas en un cierto relajo de la vigilancia policial y en el conflicto 
vivido en el vertedero de la capital, cuyo acceso fue cortado por los vecinos de 
un barrio colindante a raía de la muerte por atropello de un niño. Así las cosas, 
los vertidos ilegales han aumentado un 50% en los últimos dos meses. Para preve
nir que no se reproduzca la situación una vez efectuada la limpieza, se pretende 
realizar una plantación de árboles en las márgenes viales que sirva como barrera 
natural que frene a los «desaprensivos» que descargan su «sucia» mercancía en 
cualquier sitio. 

11Petición cariñosai, 
La corporación municipal acordó en el último pleno instar al ayuntamiento de 

la capital a mejorar el asfalto de las carreteras de La Fortuna y Carabanchel en 
el tramo ubicado en su término municipal. Según el equipo de gobierno, se trata 
de «una petición cariñosa» en la que no cabe buscar ningún afán de politización 
ante el deterioro manifiesto en que se encuentran estas vías a la entrada a Madrid. 
En la carretera de Carabanchel el tráfico rodado se ve aún más colapsado debido 
a las obras .de construcción de la que será M-40, la segunda corona vial en torno 
a la capital de la región. Por lo que se refiere a La Fortuna, las lluvias caídas el 
pasado mes de diciembre provocaron inundaciones en la deflagración del terreno 
comprendida entre el aeródromo. de Cuatro Vientos y el barrio, con el consiguien
te colapso circulatorio. 

EDITADA LA GUIA 
DE LA MUJER 

El Ayuntamiento de Leganés ha dis-
. tribuido entre las entidades ciudadanas 

de nuestro municipio los 5.000 ejempla
res de la primera edición de la «Guía de 
la mujer y sus derechos». El volumen de 
55 páginas, ilustrado con dibujos de 
Manuel Hidalgo, ofrece información so
bre empleo y formación, matrimonio y 
separación, malos tratos y aborto. La 
guía ha sido elaborada por las delega
ciones de Juventud y Consumo, Salud 
y Mujer. Según manifestó el alcalde, el 
objetivo de la publicación es dotar a es
te amplio sector de la población de un 
manual útil que sirva a las mujeres pa
ra despejar dudas a la hora de ejercer sus 
derechos. La buena acogida que ha te
nido la primera edición ha llevado al 
ayuntamiento a pensar en una segunda 
aún más amplia. 

ULTIMADO EL 
RELEVO EN IU 

El pleno de enero se abrió con la to
ma de posesión de José Pérez Galán co
mo nuevo concejal del grupo municipal 
de IU. Pérez Galán sucede en el cargo 
a Manuel Espinar que el mes de noviem
bre pasado presentó su dimisión «para 
dedicarse a otras tareas dentro de la coa
lición». El nuevo concejal, vecino de 
Zarzaquemada, ha estado vinculado es
trechamente al movimiento cooperativo. 
Ha sido presidente de -la cooperativa 
Nuestra Señora de Fátima. 

Tómatelo como un acto diario 
de solidaridad. 

Mientras tú, poco a poco, vas 
entrando en contacto con la 
c:r:uda realidad de que hay que 
levantarse, nosotros te vamos 

,~ 
co~tando, en muy pocas 
palabras, todo lo que pasa: el 
tiempo, la hora, el tráfico, los 
sucesos y las últimas noticias. 

CADENA RATO . 
Nos encanta hacerlo. Y no 

precisamente por fasticliar. 

60 Emisoras y,t~, en Cadena. 
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Concejal e interventor, enfrentados 

La (~atalla,) de Hacienda 
El concejal de-Hacienda, Pedro Cuenca, se comprometió en la última sesión plenaria a 

elaborar un informe en ·el que se aclarasen las acusaciones de obstruccionismo formuladas 
por el Interventor General del ayuntamiento, Juan Ortiz, en un documento entregado a 
los distintos grupos políticos que componen la corporación. Así las cosas, el equipo de 

gobierno adoptará una serie de medidas para solucionar la crisis abierta en la delegación. 
Mientras, los cuatro grupos de la oposición han remitido el informe recibido de 

Intervención al Tribunal de Cuentas, Defensor del Pueblo y Juez Decano de Leganés. 

Concejal e interventor intercambian acu
saciones para responsabilizar al otro del caos 
y el desorden que reina en la delegación. El 
informe de Juan Ortiz acusaba al delegado 
de Hacienda de entorpecer deliberadamen
te sus labor, denunciaba el aislamiento del 
que era objeto y añadía que Cuenca había 
demostrado «un olímpico menosprecio a la 
función del interventor». El contrainforme 
elaborado por el concejal sale al paso de esas 
acusaciones señalando que en ningún mo
mento se ha interferido en las tareas de este 
funcionario que «no acaba de asumir en su 
fuero interno el nuevo papel que, con abso
luta precisión y nitidez, le atribuyen las le
yes y le exigen los tiempos». 

EL INTERVENTOR 
AL CONCE AL: 

- El concejal «amenaza con sacar
le (al interventor) la silla del despacho 
y sentarlo en las oficinas generales». 

- «Importantes documentos que 
deben ir a intervención o tesorería van 
directamente del registro de entrada a 
la mesa del repetido señor García Her
nández, por orden de la concejalía de 
Hacienda». 

- «El concejal señor Cuenca, profi
rió la frase: "o tú o yo sobramos aqufi>. 

- «El señor Cuenca me increpó ( ... ) 
diciéndome que no "picoteara" fuera 
de mi despacho». 

- «Expresó el repetido concejal, 
ante dos técnicos de los servicios eco
nómicos: 

a) Que había que traer un vice
interventor adicto. 

b) Que había que jubilar anticipa
damente al interventor. 

c) Que el interventor era interven
tor de la oposición». 

* Frases textuales del informe al que 
ha tenido acceso El Progreso. 

-·t. 
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El interventor indicó, por su parte, que su 
aislamiento estaba produciendo «graves si
tuaciones que podrían evitarse» como pro
blemas continuos en el ajuste presupuesta
rio como, por ejemplo, omisión de consig
naciones y paralización de la preparación de 
cuentas generales. Para Pedro Cuenca nin
guna de las situaciones de las que informa 
el interventor pueden considerarse graves ya 
que la vida municipal trascurre con total nor
malidad. «Todo lo que denuncia son proble
mas de gestión y organización,no de legali
dad» manifestó el concejal. Así a priori 
parece 'desprenderse del contrainforme que 
recoge también escritos de técnicos y auxi
liares del área de Hacienda. 

Lo cierto es que a más de uno nos ha lla
mado la atención el «salpiqueteo» continua
do de ligeros errores o errores de bulto que 
ponen de manifiesto una clara desconexión 
entre los departamentos que configuran la 
delegación. Una desconexión lógica, por otro 
lado, si se tiene en cuenta que en los últimos 
10 años el presupuesto municip~l ha ascen
dido de pocos cientos de millones a cerca de 
8.000. Si a ello le unimos la informatización 
de toda la gestión económica, que ha traído de 
cabeza a un buen número de empleados y la 
entrada en vigor de la nueva ley de Hacien
das Locales, obtendríamos una buena mez
cla para explicar el desorden. Ahora el equi
po de gobierno quiere intentar solventar ese 
desequilibrio no entrando a cuestionar lo que 
se a.semeja a un enfrentamiento personal. 

Según informaciones a las que ha tenido 
acceso El Progreso estas medidas tendrán co
mo eje un decreto de alcaldía. Decreto que 
intentará ser consensuado con las dos par
tes en conflicto y en el que se fijarán especí
ficamente las funciones - además de las 
responsabilidades- de cada uno de los téc
nicos de hacienda. El objetivo de este decre
to es poner fin a la disfuncionalidad y dis
persión de esfuerzos y medios que existe en 
estos momentos. Los pivotes «políticos» se 
referirán a un control exhaustivo en el capí
tulo de gastos y a la persecución del fraude 
- que pueda darse entre los contribuyentes 
obligados a engrosar las arcas municipales
en el de ingresos. 

Fuentes bien informadas han asegurado 
que se estudiará la conducta del interventor 
- cuyo último episodio fue el informe desen
cadenante de la crisis- para abrir un expe
diente disciplinario en el caso de que Ortiz 
hubiese vulnerado el reglamento del funcio
nariado. Por último, el equipo de gobierno 
se muestra partidario de designar un vice
interventor, algo en lo que al menos coinci
den Ortiz y Cuenca. 

En esta batalla la oposición ha decidido 
«lavarse las manos» y dejar en poder de tres 
instituciones la decisión de juzgar el infor
me del interventor y «las posibles responsa
bilidades del alcalde y el concejal en la inje
rencia del desarrollo de la FUNCION 
PUBLICA». Hace quince días los once edi
les del PP, CDS, IU y Grupo Mixto entre
garon el informe al Defensor del Pueblo, al 
Tribunal de Cuentas y al Juez Decano de Le
ganés para que sean ellos quienes decidan. 

EL CONCE AL 
AL INTERVENTOR: 
- «Orgullo personal frustrado» 
- «No ha sabido asumir con gallar-

día y buen estilo el nuevo ejercicio de 
su función». 

- «De todos es conocido lo especia
lista que es en perder su tiempo y ha
cérselo perder a los demás con especu
lativas abstracciones filosóficas». 

- «A trabajar, no a ralentizar». 
- «Eleva al último extremo su insi-

dia permanente al demostrarse que el 
documento está firmado en fecha muy 
anterior a los graves incidentes que se 
dicen en la introducción que lo moti
varon». 

- «La capacidad tan pobre, diría
mos nula, de relación humana que irra
dia del mencionado interventor». 

* Frases textuales del informe al que 
ha tenido acceso El Progreso. 
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;Para no 
, • perder 
.~ el tiempo ... 

111 y para 
perderlo. 
Getafe 3 
el centro comercial 
donde vas a encontrar 
de todo, desde un 
gran Hi permercado 
"Alcampo" hasta más , 
de 40 tiendas especializadas. , 
Un centro donde la 
compra es una diversión, 
con cafeterías, restaurantes ... 
En Getaf e 3 no perderás 
el tiempo. 

GETAFE~ i CENTRO 
~.., COMERCIAL 

de todo 



En España existen 200 casos de niños f enilcetonúricos 

U na (~equeña,) diferencia 
Rubén Sevillano es un niño de dos años y medio que vive en Getafe. Rubio, 

de ojos oscuros y con la tez pálida, es un crío que, como todos los de su 
edad, juega, hace travesuras y no deja «parar» a sus padres. Pero Rubén, 

aunque tiene una apariencia totalmente normal, no es como los demás niños. 
A la hora de comer es cuando uno puede darse cuenta de esa «pequeña 

diferencia». Su comida ha de ser distinta porque de ello depende su salud 
ment11l. Rubén Sevillano es un niño fenilcetonúrico. 

La fenilcetonuria, conocida en el 
mundo de la medicina con las siglas 
PKU, es una enfermedad compleja y 
muy poco conocida, pues sólo afecta a 
1 de cada 8.000 nacimientos. De carác
ter congénito - lo que quiere decir que 
los padres del enfermo son «portadores 
sanos» de la enfermedad- este mal se 
caracteriza por una deficiencia en el hí
gado que da lugar a que estos niños no 
asimilen debidamente cierto aminoáci
do que se encuentra en las proteínas: la 
fenilalanina. Sin adentrarnos en compli
cadas definiciones médicas, es necesa
rio resaltar la mala asimilación de este 
aminoácido que provoca en los niños 
afectados daños irreparables en su cere
bro que pueden llevarles al retraso men
tal profundo. De un diagnóstico precoz 
y de un tratamiento dietético adecuado 
depende que estos niños lleven una vi
da completamente normal. 

El diagnóstico de la enfermedad no 
es fácil, pero sí esencial. La detección de 
la fenilcetonuria se lleva a cabo mediante 
lo que vulgarmente se conoce como 
«prueba de la subnormalidad», que se 
realiza a los recién nacidos con un pin
chazo en el talón. Sin embargo, Marce
lo Sevillano, el padre de Rubén, estuvo 
a punto de no realizar la prueba con su 
hijo porque «el practicante dijo que eso 
era una tontería. Era hacerle pasar un 
mal rato al niño». Por fortuna, Marce
lo no le hizo caso. 

Más grave es el caso de otro niño fe
nilcetonúrico que también vive en nues
tra localidad. A éste no se le descubrió 
la enfermedad hasta los 10 años. Según 
nos contó su madre «tiene un retraso de 
unos 2 años: hoy tiene 12 y es como si 
tuviera 9. El niño nació con una supues
ta encefalopatía por agnosia de parto 
- continúa su madre- y, al cabo de 10 
años, sé han dado cuenta que no era eso 
exactamente y lo han rectificado: una 

encefalopatía pero producida por una 
fenilcetonuria». Aún así, este niño pue
de considerarse afortunado. En muchos 
casos, un chaval de esa edad sin tratar 
deriva en un niño completamente sub
normal. 

Pero éstos son sólo 2 de los más de 
200 casos conocidos de niños fenilceto
núricos que existen en España. En la zo
na sur de Madrid se encuentran 9tros 
tres niños afectados en Zarzaquemada 
(Leganés), Fuenlabrada y Parla. Y sólo 
en la comunidad madrileña se registran 
120 de los 200 casos mencionados. 

UNA DIETA ESPECIAL 

No pueden comer carne, ni pescado, 
ni huevos, ni tampoco tomar leche. No 
pueden ingerir la mayor parte de los ali
mentos que normalmente tomamos, 
porque casi todos contienen proteínas y, 
por tanto, fenilalanina, el aminoácido 
que podría resultar fatal para ellos. 
«Imagínate lo que hay que hacer para 
preparar una dieta sin carne, sin huevos, 
sin pescado ... » comenta Marcelo. 

No pueden comer carne, 
ni pescado, ni huevos, ni 
tampoco tomar leche. No 

pueden ingerir la 
mayoría de alimentos 

porque casi todos tienen 
proteínas y, por tanto, 

fenilalanina: el 
aminoácido que podría 

conducirlos a la muerte. 

Rubén sabe que hay muchas cosas 
que ve en su casa pero que son «caca» 
para él. Su padre aún recuerda como el 
pequeño se tiraba al suelo a coger las mi
gas de pan que se caían cuando estaban 
comiendo. «I.e veías como un perro y 
encima tenías que regañarle y decirle 
que no, que eso no lo podía comer», 
añade amargamente Marcelo Sevillano. 

Estos niños necesitan dietas especia
les (su tratamiento es exclusivamente 
dietético) con un contenido bajo en fe
nilalanina pero suficiente para su nor
mal desarrollo. Y precisan que dietistas 
les preparen esas dietas con la mayor 
imaginación y variedad posibles. Unos 
dietistas que, hoy por hoy, no tienen. 

Rubén Sevillano es uno de los 
doscientos niños españoles 

aquejados de fenilcetonuria. 
Un mal que no le permite ser como 

sus amigos, pese a su 
estupendo aspecto. 



Existen, no obstante, una serie de ali
mentos preparados (distribuidos en 
otros países salvo en España) que hacen 
creer al niño que puede comer de todó. 
Es algo realmente · importante desde el 
punto de vista psicológico. Son alimen
tos muy especiales, elaborados con ce
ro proteínas. 

Pero en nuestro país sólo algunos ni
ños «privilegiados» pueden acceder a 
esos alimentos especiales, preparados 
químicamente, con apariencia de galle
tas, macarrones, pan, chocolate, etc. y . 
con un sabor similar. Y es que estos 
«compuestos», que se venden normal
mente en farmacias y supermercados de 
otros países, nadie quiere fabricarlos en 
España, pues «como son sólo 200 niños 
no es rentable». 

El INSALUD no subvenciona estos 
alimentos, a excepción de algunos pre
parados comerciales consistentes en pol
vos que se convierten en leche o zumo 
y que están exentos parcial o totalmen
te de fenilalanina, como Lofenalac, 
Phenylfree o Maxamaid XP. Este orga
nismo no los subvenciona porque con
sidera que, excepto los mencionados, el 
resto de productos no son necesarios pa
ra el normal desarrollo de estos niños, 
sólo hacen más agradable su alimenta
ción. Son los propios enfermos los que, 
si sus padres pueden, tienen que impor
tar estos alimentos de Italia, Francia, 
Gran Bretaña o Canadá, produciéndo
se un notable encarecimiento de los 
mismos. 

ASFENES 

La Asociación de Fenilcetonúricos de 
España (ASFENES) nació en Madrid 
confiada en que «la unión hace la fuer
za». De esta forma, los padres de algu
nos niños afectados de fenilcetonuria se 
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Patricia Sánchez Fernández es también 
fenilcetonúrica. Al igual que otros niños, 
por el momento está condenada a seguir 

una alimentación y un cuidado muy 
diferente al que recibe el resto ~e sus 

compañeros de juego. 

unieron para conseguir mayor cantidad 
y variedad de alimentos para sus hijos. 
Hace poco esta asociación se ha integra
do, junto a otras procedentes de distin
tas comunidades autonómicas, en una 
Federación Nacional de Asociaciones 
Españolas de Fenilcetonurias (FAEP
KU) para poder ingresar en la asociación 
europea. 

En un congreso de asociaciones cele
brado recientemente en Dinamarca que
dó patente el retraso que tiene España 
respecto a estos temas. Mientras todos 
los países europeos mandaban sus repre
sentaciones oficiales (con médicos y die
tistas incluidos) por nuestro país sólo 

asistieron cinco personas pertenecientes 
a la federación que se acababa de crear 
y pagándose el viaje de su bolsillo. 

Allí conocieron que en otros países la 
situación de estos niños no se parece en 
nada a la de los españoles: ellos tienen 
todo tipo de alimentos especiales al al
cance de la mano, cuentan con dietistas 
y médicos propios, y a las madres se les 
enseña desde el principio, como han de 
preparar las dietas especiales a sus hi
jos enfermos. «Porque lo primero que 
tenían que hacer era enseñar a las ma
dres como se hacen estas comidas. Y es 
que no sabemos nada de nada» se que
ja Paloma Gallástegui, madre de otro ni
ño fenilcetonúrico. 

Mientras tanto, ASFENES importa, 
como puede, productos especiales para 
estos niños. En un principio lo hacían 
a través de un farmacéutico italiano. 
Ahora les han obligado a convertirse en 
empresa importadora y han tenido que 
pagar una licencia fiscal, unos números 
de registro sanitario (que han tardado 
más de un año en concederles), análi
sis, certificados, aranceles, etc. Es decir, 
han tenido que seguir los mismos pasos 
que una empresa que trajera los produc
tos para comercializarlos en España. 

Y ellos se preguntan por qué. «Yo 
pienso que no deberían cobrarme nada, 
porque ese alimento no lo importo pa
ra hacer negocio con él, lo hago porque 
me obligan» declara Carlos Locas, te
sorero de la asociación y padre de niño 
fenilcetonúrico. Pero ahí no acaban las 
dificultades. ASFENES realiza sus pe
didos a dos laboratorios italianos (Apro
ten y Gentili) pero estos pedidos tienen 
que ser por un importe mínimo que, en 
el caso de Gentili, alcanza los 2 millo
nes de liras (unas 180.000 pts). Cantidad 
de la que no siempre disponen. 

Por otro lado, la asociación no tiene 
un lugar donde almacenar la comida 
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cuando llega. La guardan en un garaje 
particular y «ese no es un sitio adecua
do para tener la comida, reconoce Car
los Lucas. Bajas y ves una cucaracha 
paseándose por allí, arañas ... ». Además, 
los pedidos suelen tardar 3 meses en lle
gar y, cuando llegan, son retenidos va
rios días en la aduana hasta que con
siguen permiso para llevársela. 

NINGUNA RESPUESTA 

Roberto Lucas 
no se siente nada 
acomplejado por 

su enfermedad. 
Su sonrisa es la 

de un niño 
cualquiera que 
desea disfrutar 
de la vida. Sus 

padres, al igual 
que otros 

muchos padres, 
se lamentan 

amargamente del 
«olvido11 que 

sufren sus hijos 
y de las trabas 

que deben 
superar para 
alimentarlos 

como necesitan. 

Los padres de los niños fenilcetonú
ricos no piden dinero: piden comida pa
ra sus hijos. Y por ello se han dirigido 
a distintos medios de comunicación para 
denunciar su situación, además de en
trevistarse con importantes cargos del 
Ministerio de Sanidad y Consumo. Va
rias veces se han puesto en contacto coil 
Isabel Vila, jefe de sección en el Depar
tamento de Alimentos Vegetales del mi
nisterio, y con Enrique Granda, sub
director general de este departamento. 
Han recurrido también a Pepa Durán, 
en el Departamento de Alimentos Ex
tranjeros del Hospital del Rey, y a Pe
dro Sabando, consejero de Salud de la 
Comunidad de Madrid. De todos ellos 
no han recibido más que «buenas pala
bras» y ninguna respuesta eficaz. 

Piden que el ministerio se encargue de 
la importación de estos alimentos y se 
los proporcione, a los miembros de la 
asociación, a un precio razonable «igual 

que importan otro tipo de alimentos pa
ra otro tipo de enfermedades». Creen 
que están en su derecho « ... además,º hay 
un libro que lo dice», declara Carlos Lo
cas. En el artículo 43.2 de ese «libro» 
se apoyan a la hora de escribir dos car
tas al Defensor del Pueblo. El artículo 
pone de manifiesto que «compete a los 
poderes públicos organizar y tutelar la 
salud pública a través de medidas pre-

ventivas y de las prestaciones y servicios 
necesarios. La ley establecerá los dere
chos y deberes de todos al respecto». To
dos son beneficiarios de la Seguridad 
Social y piensan que «el hecho de dar 
esta comida a los niños no es un capri
cho, es una medida preventiva; y esta
mos dispuestos a reunirnos con quien 
sea». 

WLA DOMINGUEZ 

Opinión del especialista 
La Doctora Mercedes Martínez Pardo es médica adjunta del 

servicio de Pediatría del Hospital Ramón y Caja!. Supervisa el 
tratamiento de la mayor parte de los niños fenilcetonúricos que 
existen en Madrid. A ella se ha dirigido El Progeso para conocer, 
de cerca, la problemática. 

-¿En qué consiste la fenilcetonuria? 
-La fenilcetonuria entra dentro del grupo de las enfermedades 

metabólico-genéticas que se caracterizan por la existencia de un 
gen defectuoso. En el caso de los fenilcetonúricos este gen codifica 
la proteína fenilalanina-hidroxilasa. Esto condiciona que no se 
pueda metabolizar un aminoácido específico para la vida como 
es la fenilalanina, produciéndose su acumulación en la sangre. El 
cuerpo intenta eliminar este exceso de fenilalanina por otras vías 
metabólicas no normales, pudiendo producirse dafio cerebral. 
Además, se producen unos ácidos que dan el olor característico 
de estos niños, como a ratón. En esta enfermedad, el diagnóstico 
es esencial. 

-¿Todos los niños se someten a la prueba de diagnóstico? 
-Las pruebas se empezaron a hacer en 1978. En este momento, 

se están haciendo al 96%. Nunca se ha conseguido, en ninguna 
parte del mundo, hacerlas al lOOOJo. 

-Entonces ¿puede haber en la actualidad niños o adultos 
con retraso mental irreversible cuya causa sea esta enfermedad? 

-Por supuesto. Y, si tienen ya un retraso mental, no hay 
posibilidades de cura. Pero lo que sí es verdad es que, si se les 
somete a tratamiento, mejoran su relación familiar. 

-El tratamiento de la fenilcetonuria consiste en un control 
dietético muy riguroso del niño desde el nacimiento, pero ¿hasta 
qué punto se puede controlar lo que come un niño ya más ma
yor? 

-Ahí entra el problema educacional. A un nifio que está 
acostumbrado a comer verduras y frutas desde pequefiito es mu
cho más fácil hacer que mantenga esa alimentación. Si los pa
dres no aceptan la enfermedad, es muy difícil que el nifio la 
acepte. 

-Existen una serie de alimentos especiales para estos enfermos. 
Pero no se fabrican en España y tampoco la Seguridad Social 
cubre su importación ... 

-No son necesarios. Yo los considero agradables al paladar, 
pero no necesarios para el tratamiento. 

-¿Apoya a la Asociación de Fenilcetonúricos de España 
(ASFENES)? 

-Sí. La asociación ha nacido gracias a mí, que reuní a los 
padres para que la hicieran. 

-ASFENES pide que sea el Ministerio de Sanidad el que se 
encargue de la importación de alimentos especiales, ¿qué opina 
de ello? 

-No creo que sea el ministerio el que deba importar estos 
alimentos, porque no son esenciales. Pero pienso que se deben 
dar todas las facilidades del mundo para importar los alimentos 
a precio de coste. · 

L.D. 
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Complejo 
LAS MORERAS 

• RESTAURANTE 
• SALONES PARA BODAS Y COMUNIONES 
• SALON PRIVADO PARA COMIDA DE EMPRESAS 

AMPLIO 
APARCAMIENTO 

GRATUITO 

• CAFETERIA PUB 
• AMPLIAS TERRAZAS Calle Madrid, 143 antiguo (ñnal) 

Junto aparcamiento de Renfe en Las Margaritas 

• GASOLINERA Teléf.: 696 21 15 GETJI.FE 

Ahora, por fin, puedes ponerte en forma y adelgazar sin ningún esfuerzo: Slender You abre un centro cerca de 
tu domicilio. 
Slender You consiste en seis mesas eléctricas que endurecen /os grupos musculares de tu cuerpo. Además, Slen
der You favorece ia oxigenación y estimula la circulación. 
Durante cada sesión, pasas 1 O minutos en cada mesa. El resultado será evidente: con una frecuencia de dos sesio
nes semana/es puedes reducir esos centímetros de más en pocas semanas. Incluso en esas áreas problemáticas 
donde fracasan /os sistemas tradicionales. 
Slender You hace que te sientas en forma desde la primera sesión. 
Los _monitores de Slender You te calcularán un plan personal de adelgazamiento con la ayuda de un ordenador. 

Tu primera sesión y el análisis por ordenador' son completamente gratis. 

SLENDER YOU GETAFE, LA LINEA DEL BIENESTAR 

~ ~ ~ ~ ~ ,T::§º, 

C/. SAN VICENTE, 34 • TELEF. 695 45 45 • 28902 GETAFE (MADRID) 



TRIBUNA CULTURAL 

M
, . . 

. us1ca 1oven· .. · 
O UIERO aprovechar la oportunidad que desde es

tas páginas se me ofrece para hacer mención 
· de un probléma que afecta, a buen seguro, a más 
de un ciudadano de esta villa. 

Hace algún tiempo se proyectó en el municipio la crea
ción de centros Cívicos, Casas de Cultura y demás para 
fomentar, entre otras cosas supongo yo, el acercamien
to ciudadano, la posibilidad de formar grupos que se 
ocupen de temas relacionados con la cultura, activida
des lúdicas, etc. 

Una de las posibilidades·que ofrece, y que a mí parti
cularmente es la que me interesa, es la de poner a dis
posición del ciudadano locales de ensayo para jóvenes 
que quieran iniciarse en la formación de grupos musi
cales. 

Estos locales, aunque rudimentarios y escasos de me
dios, tienen para nosotros una gran importancia, ya que 
ofrecen la posibilidad de poder reunirnos y ensayar, re
quisito indispensable para llegar a realizar un trabajo de 
calidad. 

Y ahí empieza mi problema. 

DESDE el primer momento intenté, por todos los 
medios, poder optar a estos locales al menos un 
par de horas a la semana, pero desde el princi

pio noté cómo todas las puertas se cerraban delante de 
mí. Todo son excusas para no admitir nuevas formaciones. 

Soy consciente del claro monopolio que tienen unos 
pocos grupos con respecto a estos locales acaparando 
tantísimas horas que tiene una semana sin dar opción a 
una nueva administración de las mismas para que pue
dan acceder otros grupos. 

,e•¡,• 

RESTAURANTE 

Creo que esto no es justo de ninguna de las maneras 
ya que yo, como tantos otros, particularmente tengo un 
gran interés en este tema y creo que hay que dar igual
dad de oportunidades a todas las gentes que hacen, o 
pretenden hacer, de la música una manera más de co
municación. 

Al fin y al cabo es una rama más de la cultura y a 
nadÍe se le debe negar ese derecho. 

PARA colino de males, actualmente en la Casa de 
la Juventud de Las Margaritas se va a proceder 
a la suspensión de estas actividades y al cierre de

finitivo por falta de ventilación y por estar inundándo
se poco a poco debido a su actual ubicación en un sota
na, lo que agrava más nuestra situación. Ya no es que 
sean pocos los locales disponibles sino que además es
tán en unas penosísimas condiciones debido a un punto 
de vista por parte del Ayuntamiento, totalmente pasivo 
respecto a este tema. 

Hoy en día estamos en conversaciones para intentar 
solucionar este problema, que afecta a todos aquellos 
jóvenes que quieren hacer música o que de alguna ma
nera han seguido las actividades culturales de la Casa 
durante ya 8 años, intentando conseguir por parte del 
Ayuntamiento una nueva ubicación de la C.J.M. con nue
vos locales en mejores condiciones. 

Sirva esta pequeña crítica para que las personas que 
se tengan que dar por aludidas se den y no coarten uno 
de los derechos fundamentales: el derecho a la cul
tura. 

CHEYENNE 

· BAGARCIVA, SAL · 
GASOLINERA Y LAVADO AUTOMATICO 

PARQUE DE AHUMADA 
VALDEMORO 

- CALVARIO, SIN. (Frente Base Aérea) 
Teléf: 682 23 94. · 
28901 GETAFE (Madrid) . 
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Cu1ruRA 
El Museo del Prado reúne el 80% de las obras de Velázquez 

Exposición antológica 
Desde este mes y hasta el 30 de marzo 

se celebra en el Museo del Prado lama
yor y más importante exposición de la 
obra de Velázquez. En ella se han reuni
do el 80 por 100 de sus obras. De las 79 
obras expuestas, 50 pertenecen al Museo 
del Prado, 6 a colecciones particulares y 
23 a museos europeos y norteamericanos. 
Ejemplo de ello son: la «La venus del es
pejo» que pertenece a la Galería Nacio
nal de Londres, que ha sido cedida para 
esta exposición tras largas gestiones, o «El 
retrato de Juan de Pareja», criado del afa
mado pintor. 

Respecto a Diego Rodr{guez de Silva y 
Velázquez, sirva como pequeña introduc
ción que pintó relativamente pocos cua
dros (124 frente a más de 700 de Goya, por 
ejemplo) ya que ejercitaba su carrera de 
pintor con la de funcionario palatino. Esta 
última actividad fue la que le proporcio
nó mayor honor y popularidad en su épo
ca. Entre sus actividades oficiales, por 
ejemplo, ejercía la de «aposentador» del 
viejo Alcázar de los Austrias, donde tenía 
la misión de prevenir la leña y el carbón 
necesarios para confortar las estancias du
rante el invierno. También sé dedicaba a 
«desesterar» las salas durante el verano, 
distribuir los balcones de la Plaza Mayor 
para las corridas y festejos ... , y otros me
nesteres que le ocupaban la mayor parte 
del día y le impedían pintar. 

El artista sevillano pintaba casi exclu
sivamente para el rey Felipe IV; ún monar
ca que entendía de pintura y hasta en 
alguna ocasión se atrevió a decorar con 
pintura más de un lienzo. Además, Veláz
quez siempre contó con la comprensión de 
su monarca ya que éste le aceptó las in
novaciones que el pintor introdujo en sus 
lienzos. Incluso, en más de una ocasión, 
le permitió retocar o variar cuadros que 
oficialmente habían sido concluidos; tal y 
como se ha demostrado en las recientes 
limpiezas de sus lienzos. 

Anteriormente, aunque con menos fon
dos y casi la mitad de las obras que ahora 
se exponen en el Museo del Prado, se lle
vó a cabo una muestra del mismo carác
ter en el Museo Metropolitan de Nueva 
York. El espectacular acontecimiento, cla
sificado de único, tiene ahora Madrid por 
escenario. 

Un evento cultural al que ya le ha sur
gidó una fuerte polémica, no sin razón. 
Todo surgió a raíz de colocar junto a los 
cuadros un círculo de color que indica que 
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la pintura no puede ser fotografiada (cír
culo de color rojo) o que sí puede ser fo
tografiada pero sin utilizar el flash ( círculo 
de color verde). Los cuadros que no lle
van círculo pueden ser fotografiados co
mo se desee. Curiosamente, los lienzos 
protegidos con los círculos de color per
tenecen a colecciones particulares o mu
seos extranjeros. La mayoría de los 
cuadros propiedad del Museo del Prado, 
desgraciadamente, pueden ser dañados li- · 
bremente con los fogonazos de los flashes. 

La segunda gran polémica de la expo
sición surgió con el lienzo «Las Hilande
ras» cuyas dos franjas laterales no fueron 
pintadas por Velázquez sino añadidas con 
posterioridad. Pues bien, algún «ilumina
do» tuvo la feliz ocurrencia de diseñar dos 
cortinas para ocultar los añadidos no ori
ginales y ofrecer una visión «auténtica» 
del lienzo. Como si nadie conociese el cua
dro o pudiese sentirse estafado ... Afortu
nadamente, al final se impuso el criterio 
lógico y los visitantes podrán admirar es
ta obra como siempre la han conocido. 

En todo caso, vale la pena acercarse a 
nuestro mejor museo para contemplar la 
práctica totalidad de las obras del genial 
Velázquez. · 

MARIA CARRETERO 

Hasta el próximo 30 de marzo, el Museo 
del Prado nos brinda una oportunidad 
única de apreciar casi toda la obra de 

Velázquez. La muestra abarca obras 
pertenecientes a colecciones privadas o 
de museos internacionales. Sobre estas 

línéas «Las Meninas» del Museo del 
Prado. En la foto inferior, «El aguador de 

Sevilla», de la Apsley House (Londres). 



CuLTURA. ---~~--
Entre la máscara y el disfraz 

Vive tu sueño 
Los carnavales se van convirtiendo ya en algo tradicional cuando llegan los 

meses de febrero y marzo, llenando las calles de bulla y mascaradas, después de 
haber superado muchos años de prohibición. Estas fiestas han estado arraigadas 

en el espíritu de los pueblos desde tiempos muy remotos, con una mezcla de 
sentido pagano y religioso, dentro de un universo lúdico, anónimo y festivo. 

Un año más vuelve a producirse el com
bate entre Don Carnal y Doña Cuaresma, 
dos personajes totalmente incompatibles. 
Don Carnal representa el júbilo, el desfo
gue, el desenfreno, la vitalidad; frente a la 
sobriedad de Doña Cuaresma, que plas
maría lo espiritual. Las máscaras y disfra
ces son los protagonistas del carnaval. Tras 
ellos somos actores poseídos por el papel 
que éstos representan y, por unos días, se 
produce un desdoblamiento de personali
dad, con la evasión de nuestro entorno y 
de los problemas que esto supone. 

Estas fiestas nos facilitan la identifica
ción mental y corporal a través de algo 
más que un disfraz, algo mágico, fantás
tico, que va más allá de las distinciones so
ciales. Tras la máscara o disfraz todos tie
nen la misma condición y juntos gozan, 
el rico y el pobre, el sabio y el mediocre, 
envueltos en el anonimato que estos ele
mentos aportan, para introducir a sus per
sonajes en la gran mascarada. 

EN LEGANES 

El Carnaval 90 de Leganés comenzará 
el día 2~ de febrero y finalizará el día 25 . 
El tema sobre el que girarán los disfraces 
y máscaras de las murgas y todos los par
ticipantes en el carnaval será la EDAD 
MEDIA. Las calles se llenarán de -caba
lleros en busca de su cruzada y damas que, 
esta vez, saldrán de sus torres para disfru
tar de la algarabía y el bullicio. Juntos bai
larán el vasallo y el noble, el clérigo y la 
cortesana. La imaginación será quien di
ga la última palabra. Lo importante es que 
este acontecimiento sea un instrumento de 
participación de las gentes de la ciudad, 
siendo propios creadores de las fiestas . 

El viernes 23 de febrero se celebrará el 
baile de disfraces, en el que participarán 
todas las entidades organizadoras. La ter
cera edición de Carreras de Vehículos Eró
ticos tendrá lugar el sábado día 24, llenan
do las calles de Leganés con sugestivos 
automóviles que ofrecerán una muy par
ticular muestra de la creatividad de sus 
autores . 

El gran Desfile de Carnaval será el do
mingo día 25 . Murgas y peñas saldrán del 
recinto ferial hacia la avenida del Doctor 
Martín Vegue y la avenida de Fuenlabra
da, donde el desfile se dividirá en tres co
lumnas. Una de ellas se dirigirá hacia la 
Ciudad del Carrascal, otra hacia el cen
tro, y la tercera hacia el barrio de San Ni
casio. La entrega de premios a los mejo
res disfraces tendrá lugar en la Plaza de 
España. Cuando estas líneas vean la luz, 
seguramente, la concejalía de Cultura ha
brá establecido de forma definitiva el pro
grama de carnavales de este año. Nosotros, 
tan sólo ofrecemos una visión provisional 
de estas fiestas que prometen ser diferen
tes y «más divertidas» que en años ante
riores. 

EN GETAFE 

En Getafe podremos disfrutar desde el 
24 de febrero hasta el 4 de marzo del CAR
NAVAL 90. El gran Desfile de iyturgas se
rá el sábado 24 de febrero y, con él, dará 
comienzo el carnaval, que cuenta con la 
participación de unas 40 murgas aproxi
madamente. Estas saldrán de la calle To-

ledo hasta llegar a la Plaza de España, 
donde se instalará la caseta municipal. 
Allí, leerá el pregón la murga ganadora del 
concurso del pasado año, LOS JAMACU
COS, y, más tarde, habrá un gran baile en 
el que la Casa Regional de Castilla-La 
Mancha repartirá migas y zurra. 

El domingo 25 de febrero se celebrará 
el quinto concurso de murgas y participa
rán en él con sus letrillas todas aquellas 
que se hayan inscrito. El entierro de la sar
dina será el miércoles 28 de febrero, des
de la Plaza de la Constitución saldrá la co
mitiva llorando la muerte de Don Carnal. 
La peña EL MADERO y la peña PECE
ROS repartirán arenques como ya viene 
siendo tradicional. El carnaval se cerrará 
el 4 de marzo con el Domingo de Piñata 
en la Plaza de España. 

Estas fiestas se convierten en un autén
tico instrumento de participación, desde 
los más pequeños hasta la tercera edad in
tervienen, de forma que todos puedan dis
frutar del carnaval un año más. Nuestras 
calles se llenarán de nuevo de algarabía y 
juerga, colorido y disfraces. Es la fiesta de 
la imaginación, y, por unos días, podre
mos ser ese personaje con el que siempre 
hemos soñado. No lo dudes y ponte un 
disfraz. ¡Feliz Carnaval! 

MARIA CARRETERO 
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JOVENES ARMADOS 
A mediados de enero, dos chicos de 

unos 14 y 17 años, armados con pisto
la, atracaron una farmacia de nuestra lo
calidad. El hecho sucedió el día 16, 
cuando ambos adolescentes entraron en 
este establecimiento de la calle Colibrí, 
en el barrio de la Alhóndiga, llevándo
se acto seguido la recaudación de la 
caja. 

PAPELERIA HUNDIDA 
El interior del establecimiento de una 

papelería y juguetería de Getafe se hun
dió la noche del pasado 22 de enero, 
cuando por fortuna nadie se encontra
ba en su interior. Los servicios técnicos 
del ayuntamiento, tras observar el de
rrumbamiento del techo, levantaron un 
acta de estado ruinoso para esta finca, 
ubicada en el número 8 de la Travesía 
de Oriente. 

JOVEN AGREDIDA 
El pasado día 18, fue requerida la pre

sencia de la Policía Municipal de Geta
fe en el Club «Las Vegas», sito en la ca
lle Serranillas. El incidente se originó 
cuando un individuo intentó agredir a 
una de las señoritas de alterne del men
cionado local, hecho que motivó la ac
tuación policial de una patrulla. Tras 
personarse los agentes en el club, el ci
tado individuo se marchó sin ocasionar 
más problemas. 

INCENDIOS 
El pasado 19 de enero un incendio 

destrozó totalmente una vivienda en el 
número 5 de la calle Nardos, cuyos en
seres y muebles quedaron materialmen
te chamuscados. Por el momento, se 
desconocen las causas que provocaron 
el siniestro en este piso de Las Margari
tas. 

Ese mismo día, se produjo otro incen
dio en la calle Perales número siete, que 
también hizo necesaria la presencia de 
los bomberos. Según parece, los dueños 
de la casa habían salido dejando la co
mida en el fuego. 

SuCEsos 
Gran atraco en el Banco Pastor 

(I! sangre íría ... )) 
Aunque no se trate de la novela del conocido Trumao Capote, con este título 

podría describirse el robo del que fue objeto, el pasado 22 de enero, el banco Pas
tor de Getafe. Esta entidad, situada en la calle Madrid, 52 fue protagonista ese 
lunes de un atraco con todas las de la ley. Según ha podido saber El Progreso, 
un hombre de unos 30 años, con 1,80 de estatura, moreno y delgado se llevó con 
«mucha sangre fría» nada más y nada menos que 5.200.000 de pesetas de lamen
cionada entidad bancaria. 

El hecho, que dejó pasmado a más de uno, ocurrió hacia las 11,30 de la maña
na. El presunto atraca
dor tras llamar al tim
bre entró en el citado 
banco en un momento 
en el que no había pú
blico en su interior. Ac
to seguido, preguntó 
por la persona encarga
da de dar créditos y 
adentrándose al otro 
lado del mostrador in
timidó a los empleados 
con un arma; amena
zándoles con disparar 
si no hacían lo que él 
decía o ponían en mar -
cha el dispositivo de la 
alarma. 

El individuo, cuyo 
rasgo más característi
co era una reciente ci
catriz en el lado iz
quierdo de la cara, 
esperó con frialdad a 
que la caja (de apertu

La sucursal del Banco Pastor, sita en la calle Madrid, 
atracada el pasado 22 de enero. El atracador 

en cuestión se llevó un botín de 5.200.000 pesetas 
en quince minutos. 

ra retardada) fuese abierta y a continuación, entregó una bolsa para que introdu
jeran el dinero. Minutos después, el atracador se marchó llevándose el «botín» 
superior a los cinco millones de pesetas. Quizá ese haya sido el día más amargo 
de los trabajadores del Banco Pastor, quienes aún se están recuperando del susto 
recibido. Y no es para menos. 

I oven agredido en un pub 
Pedro G.S., vecino de Getafe y de 19 años de edad, fue ingresado a primeros 

de enero en el Hospital Gómez Hulla tras ser arrojado a la calle por dos emplea
dos del Pub Güerto de nuestra localidad. Al parecer, el incidente se originó alre
dedor de las 20,30 horas, cuando Pedro - que en la actualidad realiza su servicio 
militar en Alicante- tomó unas copas de más e importunó a algunos clientes. 
Instantes después, este joven era agredido por dos «camareros-guardaespaldas» ; 
que, acompañados por el propietario del negocio, sacaron al chico fuera del local. 

Como consecuencia de estos «malos modos», Pedro G.S. resultó herido. Este 
vecino tendrá ahora que reponerse de la fractura del peroné derecho y rotura de 
ligamentos del lateral izquierdo. 

Tras la «agresión» recibida se ha presentado denuncia contra el dueño del Pub. 
Tanto éste, como los dos empleados implicados en el suceso fueron detenidos, que
dando posteriormente en libertad bajo fianza a la espera que se realice el juicio. 
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______ ____. SUCESOS 

DETENIDOS DOS 
ATRACADORES 

Efectivos de la Policía Nacional de la 
vecina localidad de Parla detuvieron, el 
17 de enero pasado, a dos individuos 
(J.M.M.P y J.L.M.M., de 29 y 27 años 
de edad respectivamente) como presun
tos autores del robo con intimidación 
perpetrado días antes en el bar «El Pa
tio» de Getafe. 

En la madrugada del día 13, los su
puestos delincuentes entraron en dicho 
local, ubicado en la calle San José de 
Calasanz, portando una pistola con la 
que efectuaron un disparo al aire cuyo 
proyectil quedó incrustado en el techo 
del conocido local. Tras exigir el dinero 
de la caja (unas 25.000 pesetas) ambos 
se dieron rápidamente a la fuga en un 
Renault 9 de color rojo. 

Tras las pesquisas efectuadas los pre
suntos ladrones fueron detenidos. Una 
vez trasladados a comisaría, los funcio
narios policiales comprobaron que los 
detenidos poseían antecedentes penales 
y que, al parecer, podrían haber inter
venido en varios atracos a bancos y es
tablecimientos cometidos en varios pun
tos de la zona sur de Madrid. 

• CAMARAS FRIGORIFICAS 
• MOSTRADORES 
• VITRINAS FRIGORIFICAS 
• AIRE ACONDICIONADO 
• CAJAS REGISTRADORAS 
• BOTELLEROS 
• SOTABANCOS · MUEBLES CAFETEROS 

SUICIDIO EN 
EL CERRO 

Bonifacio Ballesteros González, de 64 
años de edad y domiciliado en La Guar
dia (Toledo) fue encontrado ahorcado en 
un olivo del Cerro de los Angeles, el pa
sado 14 de enero por la mañana. 

Este hombre, que pasaba unos días en 
casa de su hija (C/. Escaño 21) comen
tó esa mañana a sus familiares que «se 
marchaba a dar una vuelta por el Cerro 
de los Angeles». Su familia, preocupa
da por la tardanza, salió varias veces a 
buscarle. La última de ellas, a las 7 .30 
del día siguiente, día en que le encon
traron colgado de un árbol. Tras su ha
llazgo, los familiares notificaron el he
cho en la comisaria. Personado el juez, 
se llevó a cabo el levantamiento del ca
dáver, hacia las 10 de la mañana. 

El miedo a una pérdida total de la vi
sión pudo ser la causa que llevó al «pre
sunto suicida» a realizar el triste desen
lace. Bonifacio Ballesteros, viudo desde 
hacía 3 años y sin problemas econó
micos aparentes, estaba obsesionado 
(désde que perdió la vista en un ojo) con 
la posibilidad de quedarse ciego del 
otro. 

·•· -~-
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COMERCIAL 

FRIMARROD, :s. L. 
REFRIGERACION INDUSTRIAL 

CAFET ERAS • MOLINOS • BALANZAS • CORTADORAS • PICADORAS 

C/. Capitán Carlos Aaya, 8 .- Teléf. 695 23 96 
GETAFE (Madrid) 
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AVERIA DE GAS 
«PELIGROSA» 

El pasado 17 de enero, una máquina 
excavadora perforó una tubería de gas 
en el polígono de San Marcos, abrien
do una brecha de unos 10 x 4 cm. Los 
empleados de la obra (que se realizaba 
en la calle Morse esquina Franklin) ob
servando que el gas estaba saliendo a 
gran presión, avisaron del suceso a la 
compañía ENAGAS y a la policía local 
y los bomberos. Acto seguido, éstos de
cidieron acordonar la zona en un radio 
de 250 metros y evacuar a a los trabaja
dores de las empresas colindantes. Tam
bién se desconectaron todos los moto
res de las máquinas cercanas en pre
visión de un posible incendio o explo
sión. 

Los bomberos intentaron sin éxito ce
rrar el escape en los registros por lo que 
hubo que esperar hasta pasadas las 4 de 
la tarde a que llegaran los empleados de 
ENAGAS, quienes cerraron las llaves de 
suministro. Una vez se realizaron los di
versos controles de la atmósfera y de las 
empresas desalojadas, se restableció la 
actividad en la zona. El peligro, afortu
nadamente, había cesado. 
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GETAFE VA A SABER LO QUE ES BUENO 

M D 
• CENTRO COMERCIAL • 

lJ e presentamos CALLE MADRID 
El primer Centro Comercial de Getafe, destinado 
a ofrecer a esta ciudad y a toda la zona sur, la 
más prestigiosa y completa oferta comercial actual. 

ALLE MADRID le proporciona la posibilidad 
de tener un escaparate en el primer centro 
comercial de Getafe. 
Un centro que agrupa a los mejores 

comerciantes y que excluyendo la alimentación, 
reúne moda, ocio y complementos en una 
misma galería comercial. 

ituado en la Calle Madrid y, concretamente, entre la plaza 
Central y la Universidad Carlos 111, el nuevo centro comercial 

de Getafe le ofrece una LOCAL/ZACION INMEJORABLE para 
su local. Durante las 24 horas del dia los 38 locales 
comerciales están vigilados por una competente 
compañia de seguridad. 

enta de locales de moda, ocio, papeleria, 
hosteleria, servicios, agencia de viajes ... 
Información en el propio centro comercial o en 

los teléfonos 682 16 08 ó 531 54 90. 

PROMOTORA CENTRO COMERCIAL GETAFE 1990, S.A. 

HAGASE UN SITIO 
EN CALLE MADRID 

C/. MADRID, 105 • 28902 GETAFE 



-----~MEDIOAMBIENTE==~-------' 
Productos Químicos Sevillanos deja de contaminar 

(~aptarse o morir ... )) 
El acuerdo alcanzado entre la empresa Productos Químicos Sevillanos 

(anteriormente Rosoljusa) y el ayuntamiento getafense ha puesto fin a un 
período de tiranteces motivadas fundamentalmente por el efecto contaminante 

que producía la fabricación de cierto producto. El amoníaco, en verdad 
«quid» de la cuestión, dejará de ser motivo de polémica en virtud del 

compromiso adquirido por Químicos Sevillanos. 

«Hasta ahora - comentó a El Progre
so el concejal de Medioambiente, José 
Luis Rivas- la parte que más perjudica
ba a la atmósfera y, por ende, al medioam
biente, era la fabricación del ·amoníaco. 
Tras las negociaciones mantenidas con la 
empresa este hecho se ha logrado subsa
nar eliminando la línea de fabricación, que 
será trasladada a Sevilla». Sin embargo, 
el acuerdo no sólo prevé esta medida co
rrectora ya que también establece otra se
rie de compromisos como el de acondicio
nar la empresa. «Químicos Sevillanos 
- prosigue Rivas- nos ha comunicado 
que realizará un tratamiento de neutrali
zación del suelo. Hay que recordar, por 
ejemplo, que el PH era muy elevado co
mo consecuencia de los vertidos que se 
realizaban. Para esa medida se le ha dado 
un plazo de tres meses». 

De lo que no cabe duda es que ambas 
partes, pese a sus diferencias, han sabido 
llegar a un acuerdo por la vía del diálogo. 
Diferencias que caldearon los ánimos de 
los trabajadores de la empresa cuando se 
habló, el pasado mes de diciembre, de una 
posible clausura de la fábrica si no se cum
plían las medidas correctoras necesarias. 
Toda vez que se han adoptado los compro
misos estipulados por la administración la 
empresa pone de manifiesto, y así lo ex-

. presaba el responsable de medioambíen
te, su intención de cooperar y no de con
taminar. De este modo, la fábrica quedará 
en condiciones óptimas de fabricación. 
Para este concejal, este acuerdo puede ca
lificarse de «pequeño éxito» ya que tras 
más de seis meses de discrepancias y reu
niones con la empresa, «se ha encontra
do la mejor solución para todos». 

Por otra parte, la concejalía de Urba
nismo está negociando estos días el tras
lado de Químicos Sevillanos a otra parce
la del Polígono de San Marcos o de Los 
Angeles con el fin de encontrar una me
jor ubicación. Este traslado persigue, fun
damentalmente, la ampliación de la raque
ta de acceso del polígono de Los Angeles 
al de San Marcos. Pero esto ya forma parte 
de otra entrega ... 

Si bien la problemática medioambien
tal engloba otras cuestiones, en Getafe 
puede decirse que los puntos más «san-

grantes» de la contaminación industrial se 
han hallado, a juicio de José Luis Rivas, 
en torno a tres empresas: Azma, Uralita 
y Químicos Sevillanos. Por lo que se re
fiere a Azma, cuya actividad fabril tam
bién ha contribuido tradicionalmente a la 
contaminación medioambiental, tanto la 
empresa como el ayuntamiento se hallan 
en un periodo de negociación para conse
guir una mejor calidad medioambiental. 
Según el concejal, «esta mejora será pa
tente al adoptar un tratamiento similar al · 
que se realiza en Aristrain, aunque debe
mos tener en cuenta que los niveles de con
taminanción de Aristrain son muy supe
riores y diferentes a los que produce 
Azma. Aunque el tema no está cerrado, 
esperamos que de aquí a un año esta me
dida de sus frutos». 

Pero este tipo de problemática, que tam
bién se ha llegado ha zanjar en empresas 
antaño polémicas como Uralita no sólo se 
producen en lo que José Luis Rivas califi
ca como nivel macro-industrial. También 
desprenden sustancias tóxicas o contami
nantes algunos pequeños talleres o indus
trias ubicadas en nuestro municipio, aun
que los niveles contaminantes son 
menores. 

Pese a todo, el responsable de este área 

reconoce que los niveles de contaminan
ción en Getafe no son para nada preocu
pantes. «Desde esta concejalía podemos 
asegurar, en virtud de los datos que dis
ponemos, que nuestro municipio no se 
acerca ni tan siquiera a la mitad del nivel 
de contaminación de Madrid. Cierto que 
han existido situaciones puntuales que han 
podido preocupamos pero lo cierto es que 
tanto la dirección de los vientos como la 
proximidad del Cerro de los Angeles - y 
el hecho de que el crecimiento industrial 
se haya centrado en el sureste de Getafe
ayudan a que nuestro medioambiente no 
esté tan dañado». 

Este mes la concejalía de Medioambien
te cumplirá un año como tal. La labor, ini
ciada tiempo atrás cuando aún no dispo
nía de una infraestructura necesaria, 
comienza ahora a dar sus frutas . «Sin em
bargo, falta mucho por hacer ya que este 
es un problema que requiere no sólo la 
adopción de medidas correctoras sino im
portantes cambios dentro de la propia in
fraestructura urbana (como, por ejemplo, 
el acabado de la red de saneamiento). Ade
más, necesitamos también que los ciuda
danos se conciencien y colaboren pata lo
grar un entorno más agradable y, sobre 
todo, sano. Es una labor de años ... ». 
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Pedro Castro y Jesús Gil «pelean» su ciudad deportiva 

El Cerro: ubicación perfecta 
La ciudad deportiva del Atlético de Madrid, proyectada por Jesús Gil, tardará 

un tiempo en obtener la luz verde. Atención, porque habrá noticias en unos días. 
Sí parece cercana la aprobación del proyecto por parte del Ayuntamiento de 
Getafe, un primer filtro que creará polémica. La Comunidad Autónoma está 

muy pendiente de las evoluciones del proyecto. Ve con buenos ojos la creación 
de instalaciones deportivas, aunque no le gusta nada que «anden» por medio 

áreas residenciales y comerciales. Vamos, lo que Eduardo Mangada, consejero de 
Política Territorial, denomina «operación especulativa». 

Principalmente ese será el «caballo de 
batalla». Eduardo Mangada está ejercien
do la labor de fiscal del gobierno autonó
mico, intentando poner freno a un proyec
to de ciudad deportiva del Atlético, que 
sería diferente sin su atenta mirada. El «te
mido» consejero se manifestó en un prin
cipio contrario al proyecto de Gil por dos 
motivos. El primero, «nimio», se basa en 
que está proyectado otro gran complejo 
deportivo en Polvoranca (Leganés). Y el 
segundo, la verdadera razón, porque cree 
que su construcción atraería movimientos 
«especulativos» por parte de Jesús Gil. 

El Ayuntamiento de Getafe se sitúa co
mo mediador. Lo cierto es que Pedro Cas-

Jesús Gil y Gil, 
«padre» de un 

proyecto que trae 
de cabeza al 

consejero regio
nal, Eduardo 

Mangada. 

tro está muy interesado en que el proyec
to salga adelante. Así, en una reciente reu
nión entre Mangada y Castro, el conseje
ro rectificó su intención de no aprobar la 
ciudad a comentar su viabilidad y con
formidad. Eso si, siempre y cuando se 
cumplan una serie de requisitos legales y 
lógicos. Los mínimos que requiere preci
samente la ciudad deportiva que la Fede
ración Española de Fútbol construirá en 
Canillejas, donde el acceso deberá ser gra
tuito para escolares de la zona y con una 
cuota regulada por la Fundación Pública 
de Deportes. Por tanto, partiendo de esa 
premisa la Ciudad Deportiva del Atlético 
podría ser utilizada por los ciudadanos de 
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Getafe, requisito que Pedro Castro ha
puesto desde un principio. 

A juicio de los responsables regionales 
existen algunas dificultades legales, ade
más de la concepéión diferente entre lo que 
quiere Gil y lo que está dispuesta a auto
rizar la comunidad. Sin embargo, antes de 
cerrar estas páginas, Pedro Castro decla
ró a El Progreso que «aunque Mangada 
haya dado el visto bueno a la ciudad de
portiva, este proyecto ha de acondicionar
se al Plan Estratégico del Sur. Con estos 
condicionantes, el ayuntamiento está dis
puesto a sentarse con Gil y la comunidad 
para que la ciudad deportiva sea una rea
lidad. La CAM no tiene por qué oponer-

(Foto juan Carlos Tirado) 

se si se hace con los mismos criterios que 
la ciudad deportiva de Canillejas. Si la 
consejería de Política Territorial ha dado 
luz verde a este proyecto sin pensar en es
peculaciones, tampoco tiene que haberlas 
en la Ciudad Deportiva de Getafe». 

En primer lugar, la construcción de la 
ciudad deportiva en Getafe (en el Cerro 
de los Angeles) llevará consigo una remo
delación del Plan General de Ordenación 
Urbana (PGOU). Cuestión que debe, co
mo no, pasar por las manos de la CAM. 
La remodelación del plan es la principal 
traba burocrática, por el momento. Por 
ese motivo, aún habrá que aguardar unos 
meses para llevarlo a efecto, ya que los 

cambios pueden ser importantes y crear di
ficultades. Habrá que estudiarlo en pro
fundidad. 

En segundo lugar están las discrepan
cias entre la concepción de ciudad depor
tiva que quiere Jesús Gil para el Atlético 
de Madrid y aquella que la comunidad es
tá dispuesta a aprobar. En cuanto a la 
equiparación deportiva, no existe ningu
na diferencia importante. Todos están de 
acuerdo en que se haga lo mejor posible. 
En este sentido la CAM y el Ayuntamien
to de Getafe tan sólo desean, en esta par
cela, que los ciudadanos puedan benefi
ciarse de las instalaciones. Así, se prepara 
un estadio de 20.000 plazas, ampliables a 
100.000, que costará unos 1.000 millones 
de pesetas; un pabellón cubierto para 
10.000 localidades, con un presupuesto de 
2.500 millones; campos de golf (450 mi
llones); piscina olímpica, etc. En total el 
parque deportivo costará unos 5.564 mi
llones de pesetas. 

La dificultad de concepción se sitúa en 
lo que se denomina área residencial .y co
mercial. E~ decir, lo que para Ed .. ardo 
Mangada supone la operación especula
tiva de Jesús Gil. Aquí estriba la princi
pal diferencia. Jesús Gil declaró que para 
hacer frente al coste total de la construc
ción de la ciudad deportiva, unos 24.000 
millones de pesetas, es necesaria la venta 
de unas 1.000 viviendas y la explotación 
de un área comercial (hiper, hoteles ... ). Sin 
embargo, Eduardo Mangada no está dis
puesto a dar luz verde a un proyecto en el 
que el presidente del Atlético pudiera ob
tener beneficios. 

El «caballo de batalla» está ahí. Habrá 
noticias en los próximos días. Pero uste
des tranquilos porque como decimos «las 
cuestiones de palacio van despacio». Pe
ro, palabra que tendrán polémicas para sa
borear y degustar el crecimiento del «em
brión» de la ciudad deportiva de Jesús Gil. 

En estos momentos, técnicos municipa
les examinan con lupa el proyecto. El pri
mer filtro será el Ayuntamiento de Geta
fe. El segundo, la Comunidad de Madrid. 
Este es el complicado. 

RAUL GAMONAL 
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SIN ACRITUD 

Fútbol a las doce 
· LEIA recientemente un artículo de uno de nuestros 

más ilustres historiadores, creo recordar que se tra
taba de Juan Pando, uno de cuyos párrafos decía 

lo siguiente: «los estados suelen fracasar en su diálogo con 
este mundo; no así los pueblos, cuya espontaneidad les lle
va por delante, bien que ese ímpetu conduzca a menudo 
hacia la catástrofe. Labor propia de todo gobierno es en
cauzar racionalmente esas potencias y garantizar así el de
venir del Estado». 

Les aseguro que, por muy difícil que parezca, esta bri
llante conclusión tiene una notoria similitud con lo que ocu
rre en el fútbol. Y, de forma muy especial, con el lamento 
continuo y evidente que en los últimos tiempos se escucha 
en el Getafe, procedente de su Junta Directiva que pone 
el grito en el cielo porque el público no acaba de acudir 
en la medida que se esperaba al campo de Las Margaritas. 
Máxime teniendo en cuenta que el equipo se mantiene im
placable en su persecución del líder. El Getafe es segundo 
y ocupa posición de privilegio desde el comienzo del cam
peonato. Aún así, la taquilla, siempre según la directiva, 
no se corresponde con la marcha del equipo. 

A nadie escapa que la situación del fútbol español, cuya 
deuda asciende a 30.000 millones de pesetas según el C.S.D. 
(Consejo Superior de Deportes), aunque Ramón Mendo
za haya manifestado recientemente que «sólo» son 25.000 
millones. Es una situación caótica, responsabilidad única 
y manifiesta de los directivos empeñados en anteponer sus 
ánimos figurativos al bien del club. 'Su «diálogo» con los 
aficionados se limita a conseguir fichajes de relumbrón, con 
el propósito de hacer equipos competitivos, aún por enci
ma de sus posibilidades. Craso error. Es «labor propia» de 
los directivos gestionar los clubs de acorde con sus medios 
y posibilidades, escuchando y valorando las demandas de 
sus socios, verdaderos dueños de los clubs. Cuando estono 
ocurre se producen dos cosas: déficit y huida de los campos. 

~ 
RE NERO QUINTE RO 

EN el Getafe es público y conocido, aunque el presi
dente parece ser el único que no se ha enterado, que 
hace algún tiempo se produjo la fuga de Las Mar

garitas de un importante número de aficionados, a los que 
ahora echa en falta. Mayor pecado cuando la causa de es
ta escisión ha sido la gestión «incomestible» de presidente 
y directiva, a quienes el correr del tiempo y el progreso ha 
sobrepasado desde hace tiempo. No se entiende, por tan
to, que ahora se sorprendap.,dé «su obra». Habría que re
cordar que el Getafe ha SJ.cto siempre el club madrileño de 
categorías menores que mayores ingresos ha presentado por 
taquillas. 

Cierto es que el equipo marcha bien clasificado, y esto 
en condiciones normales debiera ser cebo suficiente para 
conseguir un mayor apoyo. Pero, también deberían saber 
los directivos del Getafe que las expectativas del aficiona
do potencial exigen mucho más que el papel de simple per
seguidor. Sobre todo, en un grupo mediocre en el que el 
fútbol se percibe a cuentagotas. Y que, en definitiva, la ges
tión al frente de un club está salpicada de continuos exá
menes, que en Getafe tienen ganada fama de exigencia. 

Tanta fama de exigencia como de poca capacidad de pre
sidente y directivos, y éstos se sorprenden ahora de los mu
chos suspensos que han ido acumulando con el tiempo. Sus
pensos que no han pasado desapercibidos para quienes, con 
el tiempo, han acabado cansados de su obligada cita de cada 
domingo. Y no se les ocurre otra genialidad que retrasar 
el comienzo de los partidos a las doce del mediodía, como 
si la culpa de todo fuera que los aficionados del Getafe se 
hubieran vuelto dormilones. 

Todo menos aprender que los únicos trasnochados son 
De Miguel y los que, como él, han hecho del Getafe su co
to privado. Mientras tanto, podrán agotar las veinticuatro 
horas del día. 

ALFREDO DURO 
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El Getaf e C.F., subcampeón de la primera vuelta 

Momento de reflexión 
Finalizó la primera vuelta. Es el momento de la reflexión, situar las 

expectativas, ponderar 19 semanas de campeonato, que dejan traslucir el lugar 
que a cada uno le tocará ocupar al final de la temporada. Todos los 

conjuntos se han enfrentado entre sí. Unos ven su gozo - de principio de 
temporada- en un pozo. Otros, no podían ni imaginar la posición que ahora 
ocupan. El Getafe C.F. se sitúa en segundo lugar, a la sombra del intratable 
campeón de invierno: Avilés Industrial. El equipo se encuentra en el lugar 

previsto, pero no de la forma deseada debido a su irregularidad en el juego. 
El juego no entusiasma pero el Getafe se encuentra en el lugar idóneo para 

iniciar el desembarco hacia el título. Mientras, con apenas unos días de 
diferencia, Romero se incorpora a la plantilla en calidad de cedido procedente 

del Rayo Vallecano y Cristóbal causa baja a petición propia. 

Esta temporada se presentó en sus al
bores como toda una incógnita a desa
rrollar a lo largo de las jornadas. Exis
tía un desconocimiento de la forma de 
juego de gallegos, asturianos y leoneses. 
Implicaba meterse en una tierra nueva, 
descubrir nuevos valores. No se dispo
nían de referencias válidas para ponde
rar las auténticas posibilidades del Ge
tafe, pero todos comprendían que el 
conjunto de Fernando Sierra estaba des
tinado a representar el papel de Gallito. 
Concluyó la primera fase del descono
cimiento. Durante ella los técnicos han 
realizado labores de búsqueda de infor
mación del rival, más propia de detecti
ves. Además, se llegaba al encuentro con 
las referncias de una serie de folios que 
explicaban las excelencias o defectos del 
contrario. Pero, eso era .mero papel, sin 
un conocimiento real. 

Finalizó la primera etapa. Ahora to
dos se conocen. Ya se han destapado los 
jugadores importantes, los equipos po
derosos, los «matagigantes». Los que 
deberán sudar, en suma, pa~a permane
cer en la categoría. 

El Getafe C.F. se ha colocado en el 
pelotón de cabeza. Dirige el grupo per
seguidor de un destacado Avilés Indus
trial que pegó hace unas semanas un 
fuerte «demarrage» y se escapó de cua
tro puntos. El conjunto de Fernando 
Sierra ha cogido la responsabilidad en 
ese grupo seguidor, pegando tirones en 
busca de ese acercamiento. 

Ahí está. La clasificación le ha pro
clamado subcampeón de invierno, un tí
tulo secundario que ya obtuvo en su de
but en la categoría, con el Salamanca de 
campeón. Quizá no se había pensado en 
esta privilegiada ubicación en el final de 
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este primer tramo. Pero se ha obtenido, 
salvando algunos encuentros. Luego, se 
mirará atrás y faltarán los puntos per
didos en Lalín y Arosa. 

Los exigentes del fútbol - entre los 
que me incluyo- denuncian que falta 
una mayor continuidad en el juego, más 
brillante de conjunto. Debe escaparse de 
las fenomenales individualidades que 
tiene. Por ello el Getafe está en el lugar 
esperado aunque no de la forma desea-

Romero, último fichaje del Getafe. 

da. Ahora se levantará esa voz crítica 
que dirá, «que más podemos decir», en 
representación del conformista, que no 
mide ni valías ni posibilidades. Que des
conoce la filosofía que conduce los des
tinos de la ambición: al buen estudian
te se le exige excelentes calificaciones. El 
Getafe ha reunido esta temporada un 
gran plantel de jugadores, que le elevan 
a la categoría de favorito, de campeón. 
Para luchar por la hegemonía de la Se
gunda División B, con resultados y jue
go, porque este es precisamente el pun
to de discordia. 

El equipo confía en exceso en sus in
dividualidades, dejando todo a la inspi
ración de alguno de ellos, olvidando que 
algún día: pueda ésta evaporarse. El equi
po local cuenta en sus filas con el máxi
mo goledor de la categoría: Rivera. Do
ce goles en 19 semanas. Cuenta también 
con el portero menos batido: Pedro Ca
ballero; doce goles, de ellos cuatro de 
penalty. Partiendo de ellos nos encon
tramos en la espiral de la sobriedad de 
la defensa, con Luis Pombo desde su p,o
sición de hombre libre. Con la eficacia 
y habilidad de un Sebas I y un Bernar
do Cid con el «cañón» preparado en las 
faltas al borde del área ... Grandes indi
vidualidades, que se iluminan en minu
tos de inspiración que constituyen el éx
tasis cuando deciden brillar juntos. Lás
tima que suceda menos de lo esperado. 

Tal y como transcurre el mundo del 
fútbol actual, todos participan en ata
que y defensa, con gran movilidad de 
posiciones, por eso es raro que ocurra 
lo que sucedió este año en el Getafe: to
dos los goles, a excepción de uno de Se
has 11, fueron marcados por los hom
bres de vanguardia. 



La participación ofensiva del centro 
del campo es exigua. Al menos en cuan
to a su reflejo en la estadística. El téc
nico, Fernando Sierra, reclama mayor 
participación desde atrás porque nunca 
están de más los tantos que puedan 
aportar los hombres del mediocampo. 

Precisamente la zona ancha es la lí
nea que mayores cambios y estructura
ciones está sufriendo. Mientras, en de~ 
fensa y en delantera los puestos apenas 
varían, salvo alguna variante táctica. En 
el centro de campo, Fernando Sierra no 
encuentra los hombres idóneos especial
mente en la parte izquierda, donde ya 
han probado posición hasta cinco juga
dores. Flores suele ser el fijo, pero no 
es su auténtica ubicación ya que se pier
de un hombre de gran peligrosidad en 
el área, a la vez que se le fuerza a una la
bor en la que no acaba de coger soltura. 

Por el interior izquierda también ha 
pasado Carlos en algunos encuentros, 
aunque no acabó convenciendo, pese a 
ser un puesto en el que puede adaptarse 
y desenvolverse perfectamente. Sin du
da, las continuas lesiones le cortan el rit
mo, impidiéndole jugar nrás de dos par
tidos seguidos. Pozo tuvo también su 
oportunidad, pero no supo aprovechar- . 
la. Los nervios le «pudieron»; jugando 
de forma atenazada y perdiéndose un 
gran jugador. 

Cristóbal, ya ausente en el club, dis
puso su oportunidad ante su ex-equipo: 
El Moscardó, jugando el único encuen
tro completo como jugador del Getafe. 
Después, tan sólo ha participado esca
sos minutos, siendo el hombre de la 
plantilla, después de Juan Carlos (por
tero suplente), que ha dispuesto de me
nos minutos de juego. De ahí procede 
la justificación a su marcha. Quería ju
gar y en.el Getafe veía unas puertas que 
no se abrían. Solicitó la baja para irse 
al Tarancón, en la preferente manchega. 

Cristóbal, no tuvo fortuna en el Getafe. 
La llegada de Romero, firmando un,_~ se
mana antes de su baja, acabó por deci~ 
dirle. Romero, quien venía entrenando 
con la plantilla desde principios de tem
porad&, era una búsqueda más del téc
nico para hallar el interior izquierda 
ideal. Debutó con mal pie en Arosa y 
lo enmendó en casa ante el Pontevedra. 
Le falta acoplamientos y partidos ya que 
desde la temporada anterior no había 
jugado encuentros oficiales. Su incorpo
·ración es una prueba más que el Getafe 
quiere ir a por todas. Por si acaso las le
siones .... 

Mientras tanto, Fernando Sierra per
sigue la solución de su punto negro, el 
resto del equipo apenas varía. El hori
zonte es optimista o al menos esperan
zador. La diferencia con el Avilés es de 

El conjunto de las Margaritas ve el 
horizonte de forma optimista ya que 

tan sólo les separan cuatro puntos 
del, por ahora campeón, Avilés. 

cuatro puntos. Como manifestó Sierra 
a El Progreso «lo importante· es-estar··•· --· · -
ahí, bien colocaditos. Luego, ya ver.e-

. mos». Pero el haz de esperanza tiene. una 
base sólida: .Las Margaritas. El Getafe 
no perdona en casa, donde tan sólo ha 
cedido tres puntos (Ponferradina, Lan
greo y Moscardó), siendo uno de los po
cos conjuntos que aún no conoce la de
rrota en su feudo. Esa base sólida ··es 
estimuladora porque por Las Margari
tas pasarán los rivales directos del Ge
tafe en la lucha por el título: Avilés, Lu
go, Leganés ... 

El primer examen se aprobó. Cada 
uno en su sitio y el Getafe buscando un 
histórico ascenso a la Segunda División 
«A». Se lo seguiremos contando. · 

RAUL GAMONAL 

HAGASE UN SITIO 
EN CALLE MADRID 

D 

Venta de locales: 

Moda, ocio, Prensa, Revistas, 
Hostelería, Servicios ... 

Teléfonos: 

· C/. MADRID, 105 • 28902 GETAFE 682 16 08 - 531 54 90 
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_______ DEPORTES 
Tintoretto, a la altura de las circunstancias 

Adiós, Copa Ronchetti 
Tintoretto ha cerrado prácticamente ya su periplo europeo. A punto estuvo de 

dar la sorpresa e introducirse, sin intrusismos, en la semifinal de la Copa 
Ronchetti, que hubiese constituido todo un hito para el baloncesto femenino 
español. La derrota ante el Saturnia Viterbo (70-63)puso los pies en el suelo 
al conjunto que dirige Rafael Peyró. Pero esta derrota y la imposibilidad de 

acceder a semifinales no empañan una excelente trayectoria europea del 
equipo. Ha roto hasta áhora barreras insalvables para el básket nacional y 
augura un futuro prometedor. Por el mom~nto, Tintoretto (en dos años de 

competición europea) ha conseguido dejar de ser la comparsa. La sonrisa de 
italianas, yugoslavas y polacas después de un sorteo y comprobar que el rival 

es el conjunto español, se transformará a partir de ahora en mueca de 
preocupación. Y harán bien. España y Tintoretto 

han evolucionado en Europa. 

Tintoretto perdió en Italia las ilusiones 
de escribir historia en el baloncesto feme
nino. Nunca un equipo español había al
canzado las semifinales de una competi
ción europea. Eramos la cenicienta, la 
«perita en dulce» de los sorteos para los 
dominadores del básket femenino en el 
continente: Italia, Yugoslavia y la URSS. 
Tintoretto con llegar a la liguilla de cua
tros de final cumplió el objetivo marcado 
inicialmente. 

Eliminar a las francesas del Aix
Provence constituyó la satisfacción del de
ber c_umplido. Pero el sorteo de la liguilla 
deparó rivales de primera línea en Euro
pa, con varios años entre los grandes. Un 
campeón europeo: Jedinstvo Tuzla (Yugos
lavia); un subcampeón de la liga italiana: 
Saturnia Viterbo y un polaco: Spojnia 
Gdansk. 

Tintoretto estaba llamado a ejercer el 
papel de simple comparsa, donde incluso 
alguna victoria aislada podría considerarse 
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osadía de las hispanas. Nada más lejos de 
la realidad porque el baloncesto femeni
no nacional ha evolucionado en los últi
mos años, abandonando, por tanto, la de
nominación de cenicienta europea. 

El conjunto de Rafael Peyró asumió con 
tranquilidad la liguilla, a sabiendas que 
había mucho que ganar y poco que per
der. Incluso, esta circunstancia serviría pa
ra acumular experiencia de un equipo que 
afrontaba su segunda presencia en suelo 
europeo. 

La modestia del David (Tintoretto) re
cibió a la soberbia de Goliat (Saturnia Vi
terbo) en el Pabellón Juan de la Cierva. 
EL orgullo italiano cayó derrotado, al fi
nalizar el encuentro 73-71. Este resultado 
representó un triunfo histórico para Tin
toretto y el baloncesto español. Era la pri
mera vez que un equipo hispano derrota
ba a un italiano. 

Luego arribó a Getafe el actual cam
peón de Europa: Jedinstvo Tuzla, con la 

mítica Mujanovic, 2,03 m., la versión des
cafeinada de Uliana Semenova. Se puso 
en apuros a las yugoslavas. La satisfac
ción, pese a la derrota (73-76) era grande. 
Jamás un conjunto español estuvo tan cer
ca de todo un campeón europeo. Tinto
retto estaba dispuesto a eliminar barreras 
inquebrantables hasta hace unos meses. 

Otro obstáculo superado se consiguió 
con la victoria en Polonia, ante el Spoj
nia Gdansk, imponiendo Tintoretto en to
do momento su ley, abrumando al rival. 
Con este triunfo y el del Saturnia Viterbo 
en Yugoslavia, el equipo nacional se situa
ba como líder del grupo A. De este modo 
se produjo un triple empate en la cabeza. 

Era la hora del sueño. La ilusión se vio 
desinflada con la derrota en Italia. Tinto
retto y el ·baloncesto español volvieron a 
la realidad, al lugar que le corresponde en 
el panorama europeo. Hay una lectura que 
salta por su propio peso. Las diferencias 
entre los grandes equipos continentales y 
los españoles, encabezados por Tintoret
to, se han reducido sustancialmente. Con 
un año repleto de barreras superadas, Tin
toretto marca historia y su juego anuncia 
que llegará lejos en las próximas ediciones. 

Ya no somos la cenicienta de Europa. 
Ahora, en los sorteos para las competicio
nes internacionales, los clubes poderosos 
dejarán de sonreír como hacían hasta el 
momento, cuando la suerte les deparaba 
un equipo español. Ya no vendrán de va
caciones a conocer España como turistas 
privilegiados. Saben que ya «semos euro
peos». 

Tintoretto perdió la oportunidad de 
continuar soñando en Italia, pero la de
rrota 'en nada empaña un excelente com
portamiento en la Copa Ronchetti. Y eso, 
que sólo es un club que lleva tan sólo dos 
temporadas en Europa. 

RAUL GAMONAL 



GISA PRESENTARA 
. . 

SUS PROYECTOS 
Getafe Iniciativas S.A., empresa que 

comenzó a funcionar a finales del pa
sado año 89 tras su consolidación, vuel
ve a ser noticia. Según ha manifestado 
su gerente Luis Núñez, la tan traída y lle
vada inauguración como tal no se pro
ducirá. A juicio de Núñez, «lo que va
mos a realizar es una presentación, a 
finales de febrero o marzo, de los pro
yectos que se están realizando o que se 
van a realizar. Es decir, la residencia de 
ancianos, cuyo proyecto aprobó el ple
no de la corporación el pasado mes de 
diciembre; el proyecto referente al polí
gono de los Olivos y, también, el referi
do a las viviendas para jóvenes». 

Este último proyecto, in ménte por el 
momento, se basa en a la participación 
que podría tener el ayuntamiento, a tra
vés de GISA, dentro del plan de vivien
das de .protección oficial que se van a 
construir en Las Margaritas. De las 
2.000 - ahora previstas- 100 de ellas 
podrían ser realizadas por jóvenes. Sin 
embargo, se trata de una idea que, pese 
a tener fuerza, aún no tiene una trans
cripción real. Por lo que se refiere a es
ta empresa, con capital 100 por cien mu
nicipal, hay que decir que su puesta en 
marcha se haya rodeada por un halo de 
«misterio», y decimos misterio porque 
no se han dado a conocer públicamente 
los proyectos. 

El equipo de gobierno ha puesto su 
confianza e ilusión en esta empresa mu
nicipal y así lo han manifestado en mul
titud de ocasiones. No obstante,el veci
no, y también las lenguas malintencio
nadas, asiste impávido y con cierto es
cepticismo a la labor de una empresa 
que, por el momento, ha tardado casi un 
año en ponerse en marcha y sin resulta
dos aparentes. Tiempo al tiempo, dice 
el refrán y así también parece afirmarlo 
Luis Núñez para quien «el hecho de que 
INICIATIVES S.A de Barcelona baya 
sido impugnada no es óbice para que 
GISA pueda tener problemas similares. 
Nuestros estatutos así lo avalan, así co
mo la constitución de un consejo de ad
ministración en el que están representa
dos todos los partidos con representa
ción política municipal». 

La empresa municipal catalana incu
rrió en un error, al no haber decidido 
claramente en los estatutos sus funcio
nes y actividades como, al parecer, así 
lo recoge la sentencia que se ha dictado 
al respecto y que ha provocado que esta 
empresa haya sido impugnada, para des
gracia de su alcalde, Pascual Maragall. 

EcoNOMIA. 

Dos mil viviendas más 
En declaraciones efectuadas a El 

Progreso, el alcalde Pedro Castro ase
guró que «tras la reunión mantenida 
recientemente con Eduardo Mangada 
Getafe podrá contar con casi 2.000 vi
viendas más». Esta aseveración, que 
puede parecerles «en exceso» optimis
ta fue refrendada por Castro con la si
guiente argumentación , «el consejero 
de Política Territorial ha dado el visto 
bueno para que -tras la aprobación 
definitiva de las primeras 700 
viviendas- posteriormente se lleve a Pedro Castro 
cabo un PAU (Plan de Actuación Ur-
banística) que realizará la Comunidad de Madrid en los próximos seis u 
ocho meses». 

Partiendo de esta premisa, se desprende que antes que finalice el año 
se delimitarán más terrenos en la zona limítrofe entre la carretera decir
cunvalación norte y Madrid. Toda vez que se cedan los terrenos, se desa
rrollará en esa zona el mencionado PAU. 

Por ahora, y para tranquilidad y júbilo del alcalde, todo indica que el 
«temido» consejero regional ha dado luz verde al Plan de las viviendas 
de precio tasado (1.000 en un principio más las 1.700 solicitadas en esa 
misma reunión por Castro). Pese a todo -y a haber ganado casi 2.000 
más- tan sólo se podrán comenzar a construir 700. Es la primera fase 
del Plan. 

Después del visto bueno dado por el gobierno autonómico, y su apro
bación definitiva, tan sólo falta que se lleve a cabo el concurso en el que 
pujarán las distintas cooperativas y promotoras para obtener la construc
ción y desarrollo de las «codiciadas» viviendas en el barrio de Las Mar
garitas. Paciencia, pues, a todos aquellos que esperan ver remover los te
rrenos de El Casar y Los Espartales porque las deseadas obras no 
comenzarán antes del verano. Así parecen afirmarlo los entendidos. 

Ahora bien, Pedro Castro sí ha asegurado que para el otoño (si el tiem
po nos deja) se estará trabajando a buen ritmo en las primeras 700 vivien
das de protección oficial. Las primeras, recuerden, de un ambicioso plan ... 
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EcoNOMIA 
ENA facturó 4.500 millones de pesetas en 1989 

Espectacular consolidación 
ENA telecomunicaciones, ubicada en Getafe, consiguió a lo largo del pasado año 
89 importantes cifras y resultados en el balance de su gestión. Por un lado, esta 
empresa pasó de 4.100 millones de contratación (en 1988) a 6.300 en 1989. Por 

otro, sus ventas se situaron en 2.400 millones, en el mismo periodo, para pasar a 
4.500 en el 89. Todo un éxito, en ello reside la clave de nuestra consolidación. 4sí 
lo ha definido su consejero delegado, Pascual Cervera. Esto significa que «pelea» 
por hacerse un hueco entre las «grandes» del sector de las telecomunicaciones. El 

personal directivo se ha ido incrementado, al igual que la mano de obra 
cualificada. Ahora se trata de afrontar el objetivo: 1992-93. Para conseguirlo 

cuentan con el aval de su fabricación, diseño e instalación de productos 
electrónicos avanzados. 

ENA Telecomunicaciones, ubicada en el 
polígono de los Olivos de Getafe, compite 
con empresas líderes en el sector. Pascual 
Cervera nos lo explicó así: «cogemos tecno
logía norteamericana en virtud del acuerdo 
alcan_zado -cmí Íos americanos. Esto signifi
&i"que no sólo vamos a fabricar nuestros pro
ductoas en España sino también en el resto 
de Europa». El acuerdo alcanzado con los 
EEUU data de marzo del pasado año. Re
cordemos que ENA se trasladó en septiem
bre de 1988 a este polígono getafense para 
dar respuesta a sus necesidades de expansión 
y consolidación. De 72 personas contratadas 
pasó a 144, a primeros de 1989 La contrata
ción de personal fijo durante ese año elevó 
su plantilla a un total de 251 personas. Así 
mismo se crearon un 300Jo de puestos de tra
bajo indirectos. También destaca la labor so
cial y humana que se realiza desde esta em
presa, en la medida en que se han creado 
puestos de trabajo directos procedentes de 
Getafe y de otras poblaciones cercanas. Por 
ejemplo, y pese a no haberle dado publici-
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dad, se contrató a la mujer de Manuel Ga
llardo, ex-jugador de fútbol y paraplégico en 
la actualidad, debido a un accidente. La es
posa de Gallardo tiene 19 años. 

«Nos hemos consolidado. Seguimos estan
do en cabeza de productividad, diseño, fa
bricación e instalación» asegura Pascual Cer
vera. Diseño, fabricación e instalación esa es 
la «tarjeta de presentación» de ENA, que ha 
crecido en número y forma. Los hechos así 
lo avalan. En un año se han ampliado las ins
talaciones fabriles de manera importante. Se 
ha puesto en marcha un centro de Investi
gación y Desarrollo (I + D) que recibe ayu
da del Ministerio de Industria. Inversión ci
frada en 30 millones de pesetas. Este centro 
cuenta hoy con 26 personas, en su mayoría 
ingenieros de telecomunicaciones. Se trata, 
pues, de adaptar la tecnología existente en 
el mercado a las necesidades del momento 
e, incluso, mirando hacia un futuro próxi
mo: el año 2000. 

En 1989 se cumplieron las bodas de oro 
de esta empresa.<<Se ha conseguido pero 

no ha sido fácil. Dentro de nuestra misión 
- aclara Pascual Cervera- tenemos claro 
cuál ha de ser el trato con el cliente, los pro
veedores, el personal operativo y cualifica
do. Nuestra labor y objetivo es el de supera
ción continua. Nuestro mayor compromiso 
es, por tanto, con la gente que trabaja con 
nosotros». 

Hay que hablar de consolidación de ENA. 
Palabra que, casi sin querer, fluyen a los la
bios de su consejero delegado. Hay que ha
blar de tecnología electrónica, puntera, de 
productos especializados. En el mercado de 
las telecomunicaciones, tanto a nivel nacio
nal como mundial, las empresas que factu
ran cientos de miles de millones necesitan de 
las que venden miles de millones. Este es el 
caso de ENA. «No sólo estamos fabricando 
repuestos para Telefónica (uno de los clien
tes punteros de ENA) sino que también tra
bajamos con Aviación civil y la Compañía 
de Ferrocarriles Nacionales, RENFE». 

La consolidación de ENA en el mercado 
internacional viene avalada por los contac
tos que se han buscado fuera. Precisamente 
con uno de los principales suministradores 
de los EEUU: INTERSCAN, compañía aus
traliana con la que se llegó a un acuerdo el 

Laboratorio de pruebas para equipos de 
radiofrecuencia y cuadro comparativo 
de contratación y ventas, en los últimos 4 años. 

CONTRATACION Y VENTAS 
Miles de millones Ptas. 

a -

1986 1987 1988 1989 

- CONTRATACION ~ VENTAS 

ENA Telecomunicaciones 



pasado verano. En virtud del mismo se ins
talará todo un sistema de aterrizaje de avio
nes, es decir, que estos sistemas consistirán 
en equipos en la torre y antenas en las pistas. 

«Se trata - añade Pascual Cervera- de 
que miremos no sólo hacia el mercado euro
peo, sino también hacia la Europa del Este, 
Africa, Sudamérica,... en definitiva, hacia 
donde podamos colocar nuestros produc
tos». La expansión de ENA en el norte de 
Africa es un hecho, como lo demuestra la fi
lial que se instalará próximamente en las 
afueras de Casablanca (Marruecos) en vir
tud del acuerdo alcanzado con la telefónica 
de ese país. El Magreb es otro de sus objeti
vos. 

En cuanto a la producción, esta empresa 
se dedica a traer tecnología foránea. Según 
su consejero delegado «hay que évitar que 
salga de España esa tecnología puntera que 
ENA fabrica, diseña e instala. Estamos in
tentando que se quede en España ... se trata 
de no usar recursos que ya han sido utiliza
dos. Otro de los acuerdos alcanzados con no
sotros es el de importar otro tipo de equi
pos». 

El reto de los 90 no se describe sólo con 
la consolidación de esta empresa. De lo que 
se trata ahora es de adaptar técnicas sofisti
cadas para adecuarlas a las necesidades del 
mercado. «Para este año, 1990, nos hemos 
marcado otros objetivos, asegura Pascual 
Cervera, y estamos hablando de competir 
con compañías grandes como la francesa 
ALCATEL, alemanas como KRONE, ame
ri'canas como ATT, etc. Queremos especiali
zarnos». 

Esta empresa está trabajando también en 
la protección de su medio natural, como lo 
prueba la labor que realiza conjuntamente 
con el Instituto de Meteorología. Preocupa
ción esta, la del medio ambiente, que mueve 
a grandes y medianas empresas a realizar tra
bajos de investigación sobre la mejora y ade
cuación de su propio entorno. 

El objetivo prioritario de esta empresa ya 
consolidada (de cara al 92) es hacerse un si
tio en el mercado internacional de las tele
comunicaciones, con todo lo que ello impli
ca. De nuevo, el consejero delegado de ENA 
hace hincapié en la fabricación, diseño e ins
talación de productos propios, nacionales. 
«Se trata de tener esa tecnología avanzada, 
importándola de fuera, pero en suma hacien
do los productos aquí. Ese es el objetivo que 
se propuso ÉNA desde 1988, año en que se 
inició el "despegue" de esta empresa que ha 

EcoNOMIA . 

pasado a incrementar su contratación en más 
de 2.000 millones, en tan sólo 12 meses. En 
cuanto a las ventas, estas se han duplicado 
en el mismo periodo de tiempo, pasando de 
2.400 a 4.000 millones de pesetas» concluye 
Pascual Cervera. 

ENA Telecomunicaciones es quizás la em
presa que mayor desarrollo ha tenido desde 
su traslado y posterior ampliación al polí
gono getafense de Los Olivos. La media de 
edad en esta compañía es muy joven: 32 
años. La incorporación de puestos de traba
jo a lo largo de estos últimos 12 meses ha 
sido importante. Sin embargo, resulta inau
dito que una empresa de estas característi
cas solicite desde hace meses personal cuali
ficado de FP 1 y FP 2 y, hasta ahora, no se 
disponga de él. La solicitud, posiblemente se 
haya «perdido» entre los muchos papeles que 
se encuentran en la Concejalia de Promoción 
Industrial. No obstante, el consejero delega
do de ENA está muy satisfecho- por la labor 
y ayuda que han prestado desde sus inicios 
tanto la OPI como la alcaldía getafense. 

La meteórica consolidación de ENA es sin 
duda ejemplar. Es todo un logro que una em
presa, que en 1986 no alcanzaba los 2.000 
millones de pesetas, quintuplique en 1989 sus 
contratos y cuadruplique sus ventas en ese 
mismo periodo. El objetivo a seguir en este 
primer año de la década será superar esos 
8.000 millones de contratación que tienen 
previstos en esta compañía española. 

En la fotografía superior un técnico 
revisa, uno a uno, todos los puntos de 

soldaduras. Es una prueba más del 
control de calidad durante el montaje. 

En la foto superior se aprecia la línea 
semiautomática de inserción de 

componentes. 
Bajo estas líneas vista parcial de la 

fábrica de electrónica. 
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La varicela «ataca» especialmente a niños de 5 a 8 años 

· Varicela y Herpes Zóster 
La varicela y el herpes zóster son enfermedades con un común denominador: 
el virus zóster. Son manifestaciones diferentes de una infección causada por 

un mismo agente, en este caso se trata del virus varicela-zóster, idenficado en 
1953. La varicela suele ser ~ltamente contagiosa entre los niños y miembros 

de una misma familia, mientras que los adultos que sufren el herpes zóster no 
suelen ser contagiados por los niños que tienen varicela. El herpes zóster lo 
suelen padecer aquellas personas que han sufrido la varicela en su infancia. 

Viene a ser como una recaída de varicela aunque con manifestaciones clínicas 
modificadas. En este artículo abordaremos las características y poslbles 

complicaciones que presentan ambas enfermedades. 

La varicela es una enfermedad alta
mente contagiosa. Es decir, si un miem
bro de una familia padece varicela, los 
demás miembros susceptibles de pade
cerla suelen ser contagiados en más de 
un 800Jo de los casos). Se estima que es
ta enfermedad se transmite por vía res
piratoria. El periodo de posible conta
gio se extiende desde 1 o 2 días antes de 
que surjan las lesiones en la piel (o exan
tema) y hasta que todas las lesiones es
tén con costra no puede decirse que ha
ya pasado el peligro de infección. En ese 
momento, cuando aparece la costra, el 
enfermo deja de ser contagioso. 

Los pacientes con herpes zóster pue
den ser la fuente de los brotes de vari
cela, siendo los niños de 5 a 8 años los 
más susceptibles. El herpes zóster lo pa
decen, sobre todo, los adultos que han 
sufrido durante la infancia la varicela. 
El virus, tras el episodio de varicela, 
queda en estado latente (dormido) en los 
ganglios espinales y aprovecha una ba-
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jada de las defensas del cuerpo para des
pertar y producir el denominado herpes 
zóster. El herpes zóster será, pues, una 
recaída de varicela con manifestaciones 
clínicas modificadas. 

El enfermo adulto con herpes zóster 
puede contagiar, por ejemplo, a un ni
ño y éste padecer varicela. Sin embar
go, es raro (caso de producirse) que un 
niño con varicela contagie a un adulto, 
que a su vez padezca herpes zóster. La 
mayoría de pacientes con zóster no han 
tenido exposición reciente con la enfer
medad (ya se zóster o varicela). Asimis
mo, la frecuencia de su padecimiento no 
aumenta con las epidemias estacionales 
de varicela (que suelen tener lugar en los 
meses de invierno y primavera). 

El zóster suele afectar con mayor fre
cuencia a los pacientes que padecen al
gún trastorno en la inmunidad. Se rela
ciona con un porcentaje del 250Jo, en 
pacientes afectados de enfermedad de 
Hodgkin. El zóster recurrente es extre-

madamente raro y, en caso de presentar
se, habrá que pensar en algún trastorno 
maligno no descubierto o en una inmu
nodeficiencia (ya sea adquirida o no). 

CUADRO CLINICO DE 
LA VARICELA 

El periodo de incubación de la vari
cela ( desde el contagio hasta la aparición 
del exantema) es de 10 a 20 días. El cua
dro puede empezar con fiebre y males
tar durante 1 o 2 días, antes de que apa
rezcan las lesiones en la piel. Pero, 
generalmente, las lesiones en la piel, la 
fiebre y el malestar empiezan a la vez. 

Las primeras manifestaciones cutá
neas son maculopapulos pruriginosas 
(como granos rojos que producen pjcor) 
y veinticuatro horas después se transfor -
man en pequeñas vesículas que contie
nen un líquido transparente. Estas vesí
culas se colapsan en el centro formando 



Durante el invierno y 
la primavera es 

conveniente 
«controlar» a nuestros 

hijos de corta edad 
(S-6 años), ya que son 

las principales 
víctimas de la 
varicela. Esta 

enfermedad puede 
aparecer tras 10 o 20 
días de incubación. 

En este caso, lo mejor 
es acudir de 
inmediato al 
especialista. 

una lesión en forma de anillos que se se
can formando una costra que termina 
por caer sin dejar cicatriz. A la vez, otras 
vesículas aparecen ( cuando las primeras 
ya están curadas) siguiendo luego la mis
ma evolución. Esto sucede durante 3 ó 
4 días. El hallazgo a un mismo tiempo 
de lesiones cutáneas en diferentes esta
dios de evolución (maculopapula, vesíc 
culas, lesión anular y costra) es caracte
rístico de la varicela. 

Las lesiones de la varicela pueden 
afectar toda la piel, pero suele respetar 
las palmas y las plantas de los pies. Ade
más, esta enfermedad en los adultos es, 
con frecuencia, más grave que en los ni
ños; el exantema es más acentuado, la 
fiebre m_ás alta y se asocia con frecuen
cia a neumonías. 

CUADRO CLINICO 
DEL HERPES ZOSTER 

Como ya hemos dicho anteriormen
te, el virus de la varicela queda en esta
do latente en el interior de los ganglios 
espinales, hasta que se den las circuns
tancias favorables para su «despertar», 
que se traduce en un herpes zóster. 

El herpes zóster es una enfermedad de 
las fibras nerviosas de la piel. Afecta to
do el trayecto o zona del nervio afecta
do. Asimismo, afecta con más frecuen
cia los nervios torácicos (55%), los 
cervicales (en un 20%), lumbares y sa
cros (en un 15%). El cuadro suele em
pezar con fiebre y dolor que se localiza 
según el trayecto del nervio. En ese mo-

mento puede ser confundido con otras 
patologías como son: pleuresías, apen
dicitis, colapso de disco intervertebral. 
El malestar puede ser leve o intenso y 
el dolor se presenta, normalmente, en 
forma de quemazón. A los 4 o 5 días 
aparecen las lesiones cutáneas (pareci
das a la varicela, sólo que evolucionan 
todas a la vez). 

La lesión del herpes zóster afecta só
lo una parte del cuerpo (unilateral). En 
el tórax sigue una distribución horizon
tal y en los miembros una distribución 
vertical. Las lesiones también pueden 
afectar a la cara, boca, lengua y, con fre
cuencia, a la córnea. En este caso pue-

- tle dejar una cicatriz opaca en la mis
ma con la consiguiente pérdida de vi
sión. 

En casi todos los pacientes la total cu
ración ( con cicatrización de las lesiones) 
se completa en dos o tres semanas. Pe
ro se ha observado que, después de la 
desaparición de las lesiones, puede per
sistir un dolor de intensidad variable a 
todo lo largo del nervio afectado (lo que 
se llama «neuralgia post-herpética»). Se 
da en un 70% de los pacientes que tie
nen más de 60 años, y suele durar hasta 
dos meses en algunos casos. En los jó
venes, el dolor permanece una o dos se
manas después de la cicatrización. 

COMPLICACIONES DE 
LA VARICELA 

Sólo se han observado complicacio
nes importantes en inmunodeprimidos 

Dr. PATRICIO BROCHET 

o en pacientes tratados con esteroides, 
debido a una patología asociada. La for
ma mortal de la enfermedad se ha en
contrado en niños que han sido trata
dos con esteroides por padecer leucemia, 
o tratados de fiebre reumática y desór -
denes alérgicos. 

Pueden ocurrir infecciones congéni
tas de varicela, y lbs infantes nacidos de 
madres que padecieron varicela mues
tran lesiones cutáneas típicas. Las mal
formaciones son raras y pueden ser de
bidas a la infección de la madre en los 
primeros meses del embarazo. No obs
tante, el mayor riesgo de mortalidad pa
ra el recién nacido ocurre cuando la ma
dre sufre el exantema cuatro días antes 
del parto. 

TRATAMIENTO 

Lo que debe hacer toda persona que 
contraiga cualquiera de estas enferme
dades es acudir, lo antes posible, a su 
médico. Sin embargo, en líneas gene
rales pueden tenerse en cuenta los 
siguientes consejos: er paciente con 
varicela no complicada puede ser ali
viado del prurito (picor) con compresas 
de agua o baños templados. Esta medi
da es mejor que el uso de lociones se
cantes. 

Por otra parte, no es aconsejable la 
utilización de aspirinas, sobre todo, en 
los niños. El uso de este fármaco en la 
varicela se ha relacionado en medicina 
con el síndrome de Reye, enfermedad cu
ya gravedad es mayor. 
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En la zona Sur 



{{El brillo de unos ojos)) 
No podía entender por qué ella no 

fenía ese brillo en los ojos que a sus 
compañeras les veía en el momento en 
que Ernesto, el mayor de la clase, con 
su incipiente bigote y sus anchas espal
das, pavoneaba su aspecto de hombre 
pequeño frente a las nuevas mujeres 
que gustaban regalar la vista a posibles , 
aventuras amorosas de adolescencia y, 
sin poder evitarlo, al compañero de 
mesa que aún no daba la talla. 

Sólo dos intentos de acercamiento y 
rechazo le hicieron entender que ella 
era, cuando menos, distinta al resto de 
sus compañeras en lo tocante a estas 
nuevas sensaciones. 

pes que ella. Lo peor fue cuando es
tos rumores llegaron a los ávidos oídos 
del grupo de chicas que hasta aho
ra contaban con su amistad. Cuchi
cheos, miradas furtivas, risas conte
nidas era toda la relación que ahora 
disponía. 

Cada vez más, fue encerrándose en 
ella misma, su carácter se tornó hos
co y huraño: no más búsqueda de 
aventuras frustrantes. Desde ese mo
mento se la veía siempre sola, rehuía 
cualquier tipo de acercamiento que sus 
compañeras, movidas por la culpa, in
tentaban. Se refugió en la lectura in-

día pensando en los chicos» aducían 
otros. Todos estaban seguros que esto 
pasaría y en un tiempo volvería a ser 
la niña que hasta ahora había sido, ale
gre, descuidada, generosa ... Todos me
nos la profesora de lengua que, preo
cupada por la situación, se ocupó en 
observarla, seguirla sin que la viera, re
conociendo en sus comportamientos lo 
que el resto no había sabido ver. 

Una mañana fría de febrero, en que 
todos con risas y algazaras celebraban 
la onomástica con sus últimas conquis
tas amorosas, ella se refugió en el rin
cón del patio de los naranjos que tan-

tos devaneos amorosos 
Se encontraba en un 

mar de dudas y comenza
ba a sentir una ligera opre
sión en su interior cada 
vez que sus compañeras 
alardeaban de sus escenas 
amorosas ante las más no
vatas. Hizo todos los in
tentos posibles por buscar 
acercamientos con los chi
cos. Consciente -de su fal
ta de habilidades, elegía a 
los menos agraciados, in
tuyendo que el poco éxito 
de éstos podría jugar a su 
favor. La necesidad no sa
tisfecha y la evidente po-

ALGUNAS COSAS PARA LEER: 
frustrantes había contem
plado, huyendo del resto 
de miradas inquisitorias 
que vivía desde hacía unos 
meses. 

- «¿De dónde venimos?». Peter Mayle. Editorial Gri
jalbo. 

- «¿Qué me está pasando?». Peter Mayle. Editorial Gri
jalbo. Nadie hizo nada por 

ella en el pasado. Nadie le 
había contado cómo eran 
los sexos, cómo vivían la 
sexualidad, cómo prevenir 
los riesgos del am.or. Esas 
cosas (que ahora com
prendía tanto) ayudan a 
resolver dudas, a norma
lizar comportamientos ... 
Ensimismada como esta
ba, no pudo escuchar a su 

- «¿Cómo educar hijos sexualmente sanos?». Flowers, 
Borsman y Schwartz. Editorial Martínez Roca. 

- «Adquisición del rol sexual y acción docente». Frei
xas y Fuentes. Cuadernos de pedagogía núm. 142. 

- «Psicología del preadolescente». Femández, Funes y 
Pellicer. Editorial Nuestra Cultura. 

- «Mi primer libro de información sexual». J.L. García. 
Editorial Elkal. 

- «Coeducar en la escuela, por una educación no se
xista y liberadora». Santos Guerra. 

sibilidad de aventura, eran _ 
bazas que ella sabía manejar. De todo 
hubo en ese ir y venir de experiencias 
tormentosas que acababan convirtién
dose en verdaderos calvarios. 

Cada vez el tema le iba preocupan
do más y más, hasta convertirse en una 
verdadera obsesión por la búsqueda de 
solución normal a sus sensaciones. 
Tanto en casa como en la escuela ha
cía tremendos esfuerzos para que to
do esto que le martilleaba en la cabe
za no afectara su normal y modélico 
comportamiento. Era mucho que al
guien descubriera lo que ella misma 
empezaba a ver como rareza. 

No pudo evitar que entre el grupo 
de chicos surgieran rumores respecto 
a su poca eficacia. Pero esto no le im
portaba porque ellos eran igual de tor-

JOSE DE LA CORTE, Psicólogo y Logopeda 

saciable de libros sobre sexualidad, pa
tologías, anormalidades. Supo descu
brir en ellos su proceso de identifica
ción sexual con sus padres. Su normal 
atracción hacia su padre y su normal 
pugna con la madre por obtener su ca
riño. ¿Qué pasaba entonces? Ella no 
era una neurótica más a añadir en las 
estadísticas de esos libros que verda
deramente devoraba. 

En casa era fácil ocultar el proble
ma, reprimir las ganas de preguntar a 
sus padres y de abrirse a ellos, vomi
tando sus preocupaciones. Pero la es
cuela era otra cosa, sus notas empeza
ron a bajar, su rendimiento en clase era 
cada vez menor. «Son los cambios pro
pios de la pubertad» pensaron los pro
fesores; «no me extraña, está todo el 

querida profesora de len
gua que, con suma delicadeza y sere
nidad, se acercó a ella, la tomó de la 
mano, la atrajo hacia sí y la besó en 
la boca. No supo qué reacción tener 
y la perplejidad la paralizó. Con ab
soluta calma y sin dar mayor trascen
dencia a la escena, la profesora lé di
jo: «¡Feliz día, niña! hoy es el día de 

. todos los enamorados». 
De sus ojos cayeron dos lágrimas y 

los sintió con ese brillo que nunca an
tes había querido reconocerse. Del bra
zo ambas cruzaron el patio bajo un 
fuerte olor a azahar que acompañaría 
con su recuerdo todas la conquistas 
amorosas que intentó hasta encontrar 
a la mujer de su vida. Supo más tarde 
que su profesora vivía feliz con un hom
bre y entendió que el amor es libre. 
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Si es verdad que el 
destino está escrito en las 

estrellas, la «fuerza del 
sino» no tiene que ser 

invariable e 
inevitablemente trágica. 
Por la fecha de nuestro 

nacimiento cada uno tiene 
un astro protector que 

marca su carácter. Para 
conocerlo, comenta Ana 

Roldán en este reportaje, 
basta una simple 

operación aritmética. 
-- -Cojamos nuestro día 

natal. .. con un ejemplo lo 
veremos más claro. 

Imaginemos una persona 
que haya nacido el 25 de 

agosto de 1950. Sumamos 
todos los dígitos de esta· 

fecha uno a uno: 
2+5+8+t+9+5+0=3a 

Volvemos a repetir la 
operación para obtener 
una sola cifra: 3 +O = 3. 

Así pues, la persona que 
naciese ese día tendría el 

número 3, regido por 
Júpiter. Explicado esto, les 

informamos a 
continuación sobre las 

principales características 
que definen a los distintos 

números astrales. 
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El astro <<protector» nos delata 

(~Í SOMOS ... )) 

9 REGIDO POR 
MARTE 

El planeta de la guerra da origen 
a un temperamento impulsivo y 

dominante. Altruista, generoso y 
valiente posee, además una fuerte 

personalidad y un inteligencia 
clara que le lleva en ciertos casos 

a subestimar las capacidades 
ajenas. Tiene un gran 

magnetismo y nada le detiene. Es 
apasionado y espontáneo, pero 

también posee mucha sangre fría. 
El poder le fascina. Se indigna 

con facilidad. Sus principales 
defectos: ser rencoroso y muy 

conflictivo. 
En la corporación de Getafe 

tienen este número: 
Alfonso Carmona y 

Carmen García Rojas. 

Francisco Hita 

Alfonso Carmona 

l REGIDO POR 
EL SOL 

Presencia distinguida que 
inspira, normalmente, respeto. 
Consciente de ello, el nativo 
tiende a ser el centro de 
atracción. Franco y generoso, 
se convierte en un león 
cuando se trata de defender a 
los suyos. Se trata de un ser , 
con temperamento · ardiente y 
expresivo. De carácter 
impulsivo pero recto, con una 
mentalidad despierta e 
intuitiva. Puede ser también 
autoritario, enérgico y 
terriblemente independiente. 
Sus mayores defectos son la 
vanidad y la terquedad. 
En la corporación de Getafe 
poseen este número: 
Francisco Hita y 
Mercedes Alcalá. 



3 REGIDO POR 
JUPITER 

Este planeta da a sus protegidos las 
cualidades necesarias para triunfar en la 

vida: madurez, previsión y sentido 
filosófico. Les encanta la aventura y, a 

veces, emprenden tareas que a los demás le 
parecen descabelladas, siempre - eso sí
con humor y una enorme confianza en sí 

mismo. Personas activas y vitales, tratan de 
vivir a «marcha rápida». Hacen muchos 
conocidos, pero, en realidad, muy pocos 

amigos. Gastan a manos llenas. Sus 
defectos principales son el egoísmo y la 

fanfarronería. 
Los concejales del Ayuntamiento de 

Getafe con este número son: 
Antonio Alonso y Adolfo Gilaberte. 

6 REGIDO POR 
VENUS 

Venus dota a sus nativos de un fuerte 
sentido de la responsabilidad. 

Pulcritud y elegancia distinguen a los 
seres que rige. Les encanta recibir 
amigos e impresionarles con sus 

posesiones. El dinero es para ellos 
casi un dios. Suelen tener romances 

apasionados. Son lentos pero seguros 
en la lucha por lo que ansían. Por lo 

general, adoran las fiestas y.. la 
sociabilidad. Buscan siempre la 

armonía. Tambén perdonan y olvidan 
fácilmente. Sus defectos principales: 

la avaricia y la incertidumbre. 
Los miembros de la corporación 

que pertenecen a este número son: 
Manuel Morajudo y Pedro Castro. 

5 REGIDO POR 
MERCURIO 

Las suyas son existencias 
llenas de sorpresas: abundarán 

los viajes, las aventuras y los 
riesgos. Inquietos, optimistas 

y con gran sentido del humor. 
Son seres muy elocuentes. Si 

no ven no creen ... pero si ven, 
se lo cuentan a todo el 

mundo. El matrimonio les 
atrae, pero no aceptan que le 

oprima. Son activos, 
laboriosos, detallistas y 

nerviosos. Suelen conservar 
muchos años su aspecto 

juvenil que envuelve una 
mente práctica. Sus 

principales defectos: la ironía 
y la frialdad. 

En la corporación tiene 
este número: 

Jesús Carmelo Esteban. 

Pedro Castro 

Antonio Alonso 

Jesús Carmelo Esteban 
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Efrén Peña 

José Luis Rivas 
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8 REGIDO POR 
SATURNO 

Equilibrio, ambición y 
decisión da este planeta a sus 
nativos que además están 
llamados a tener suerte en los 
negocios. Siempre están 
ocupados. Ríen poco, 
aparentan más edad de la que 
realmente tienen y siempre 
parecen cansados. En el amor 
emplean la inteligencia y 
nunca · 1as emociones. Buscan 
continuamente la seguridad. 
Son buenos consejeros y 
tienen pocos amigos íntimos. 
Taciturnos, materialistas y 
constructivos. Sus defectos 
principales: la severidad y ser 
bastante anticuados. , 
En la corporación tienen este 
número: 
Efrén Peña y Jesús Neira. 

7 REGIDO POR 
NEPTUNO-

Este planeta, causante de 
doble personalidad, crea seres 
susceptibles aunque 
simpáticos y de buen carácter. 
La timidez y la falta de 
realismo les hace misteriosos, 
discretos y evasivos. Muchos 
tienen complejo de . 
persecución o se creen 

·víctimas de injusticias. Aman 
- y necesitan la soledad, por lo 

que a veces se ganan una 
injusta fama de egoístas. Su 
intuición es muy grande. 
Pretenden arreglar el mundo. 
Son honrados y comprensivos, 
hablan poco y saben guardar 
los secretos que le son 
confiados. Sus principales 
defectos son la falta de tacto 
y la autocompasión. 
En la corporación tiene 
este número: 
José Luis Rivas. 

4 REGIDO POR 
URANO 

Son Seres muy simpáticos, 
bondadosos, aunque algo 

individualistas en su forma de 
pensar. Trabajadores y responsables 

aunque no les agrada recibir órdenes 
de nadie. En el amor no se muestran 

muy afectuosos. No les vayan con 
preocupaciones, porque eso les 

molesta muchísimo. Siempre se les ve 
acompañados. Muy desinteresados, 

esperan que el dinero les venga solo. 
Son también muy metódicos y 
tradicionalistas. Sus defectos 

principales: la inseguridad y la 
desconfianza. 

En la corporación de Getafe tiene 
este número: 

Goyo González. 

2 REGIDO POR 
LA LUNA 
El satélite terrestre ampara a 

personas inestables, impresionables y 
sensibles, pero también humanas y 

hogareñas. Les encanta crear un 
clima de fantasía y dramatizarlo 
todo. Soportan mal la crítica y, 

cuando ésté\ se produce, tienden a 
encerrarse en sí mismos. Románticos 

y tímidos, son queridos por su 
simpatía. Suelen ser comprensivos, 

sinceros y nada rencorosos. Sus 
principales defectos son la pereza y 
un cierto complejo de inferioridad 

que rara vez les abandona. 
En la corporación municipal de · 

Getafe tiene este número: 
Francisco Acosta Bernaldo de Quirós. 



LAS COSAS DE 
LA VIDA 

Treinta y ... 
muchos 

Hay cosas, situaciones, frustracio
nes y complejos comunes. También 
perspectivas y visiones iguales. Tan
to es así que, como siempre, de Amé
rica nos viene esta serie de T.V. que 
nos dice, a casi todos, cómo somos 
o cómo parecemos: más iguales de lo 
que a veces quisiéramos. 

Esto ocurre en otros ámbitos, en 
las instituciones, en la política, en el 
amor, en la amistad, somos así de 
iguales y de limitados. Supone una 
excepción ser del todo diferente, aun
que alguno se lo cree y ejerce de tal. 
¡Pero hay que tratar de ser uno mis
mo!, te dicen. Frase maravillosa, 
compendio y esencia de todo lo avan
zado, argumento supremo que unas 
veces encierra una clara resolución de 
hacer valer uno sus propias limitacio
nes, siendo parecidas e iguales a las 
de otros, y otras es una llamada a la 
rebelión individual por encima de to
do y de todos. 

Y ... como decía aquel: no es eso, 
no es eso. No está mal ser igual o pa
recido, si ello supone tener en cuen
ta al otro, sus problemas y necesi
dades, sus deseos y aspiraciones, 
siendo consciente y teniendo concien
cia de que somos seres sociales «por 
naturaleza» y que tal condición im
pone una servidumbre y, por ende, 
unas limitaciones y cierto grado de 
uniformidad, y por tanto de atener
se a algunas reglas. 

La cuestión estriba a qué valores 
y referencias se sujetan nuestras re
laciones con los demás. Si son las del 
poder, la fuerza, el dinero ... , o las de 
la comprensión, la solidaridad, la 
concordia; incluso en la discrepancia. 

En definitiva, si hay que estar por 
encima de los demás, al mismo nivel, 
o se trata de otra cosa, creo que se 
trata de otra cosa. 

BAI.GRACIAN 

((Crecerán los enanOSmll 
De un tiempo a esta parte, la práctica totalidad de los trabajadores del ayunta

miento andan realmente «preocupados». Su inquietud radica en saber dónde se 
instalarán provisionalmente mientras se construye la nueva casa consistorial. 

Tienen claro que el edificio actual se demolerá para volverlo a construir, con 
los adelantos de la técnica lógicamente, y que contará hasta con aparcamiento. 
Saben que, con el paso del tiempo, volverán a la «casa madre» y que, con un poco 
de suerte, tendrán sitio para aparcar. 

Pero, como decíamos, lo que realmente inquieta es saber dónde van a aposentar 
sus «reales» hasta volver a l sitio originario. Aquí es donde entra en escena el fe
nómeno de la «rumorología». Hay comentarios para todos los gustos. Se habló, 
y aún se habla, de un colegio público como sede consistorial. La mayoría de los 
trabajadores no quieren saber nada de un centro docente como lugar de trabajo 
provisional. «A nosotros no hace falta que nadie nos dé clase» es el comentario 
que más se escucha, desde Información hasta Alcaldía. 

Existen comentarios vinculados a los trabajadores «ecologistas» del ayuntamien
to, quienes afirman que el Prado Acedinos es el lugar idóneo. Ocurre que este últi
mo lugar disgusta a la mayoría, puesto que tendrían que soportar calor en verano 
y un frío horroroso en invierno; amén «de saber dónde vamos a ir a desayunar», 
según apostillaba un trabajador que ha preferido mantenerse en el anonimato. 

Las últimas informaciones apuntan a que el edificio consistorial podría trasla
darse al remozado edificio del Hospitalillo. Hay quien ya tiene elegido hasta el 
sitio donde instalará sus pertenencias. «Cerca de la capilla, y así evitamos la ten
tación» era el mensa
je que difundían los 
trabajadores «castos» 
de la casa consisto
rial. Los <<YUppies» 
municipales prefieren 
un lugar soleado pa
ra así poder estar 
bronceados todo el 
año. A los conserjes 
les da igual, han de 
estar dispuestos para 
acudir cuando se les 
solicite y donde se les 
precise, aunque dejas 
ron claro que «si he
mos de ir al Prado 
Acedinos, al menos 
que pongan a nuestra 
disposición vehículos 
o animales para des 

Este patio ha empezado a «cotizarse» entre los funcionarios 
del ayuntamiento getafense. 

plazarnos a la localidad». Quienes no parecen tener problemas son los de la foto
copiadora; saben que allá donde vayan su misión será ver, oír y fotocopiar genui
namente. 

Y, por último, están los que les da igual dónde les instalen. Son conscientes de 
que no importa el sitio, sino lo que se haga. Estos, en plan distendido, se han apun
tado a la última información, en la se asevera que los responsables municipales 
han decidido ahorrar dinero del erario público y comprar una carpa de circo. Se 
añade en torno a este último rumor que, si no cabe la posibilidad de comprarla, 
se podría alquilar, alegando que lo que falta es una lona adecuada y lo que sobran 
son «payasos». Lo único que realmente preocupa, en relación con el tema del cir
co, es si una vez instalada la carpa surge el problema de que crezcan los «enanos» .. 
Esta última opción empieza a ganar adeptos entre los trabajadores municipales, 
aunque todavía muchos opinan que «lo único que les faltaba es trabajar en un 
circo, cua,odo en sus casas ejecutan a la perfección el papel de fieras». 

«EL MENDA» 
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Abierto al público los talleres oficiales ROVER COMASA 

(lejorando lo presente)) 
Carlos Pérez Barrio, director gerente de COMASA (Agente oficial Austin 
Rover de Getafe) ha iniciado una nueva etapa en su corta pero fructífera 

trayectoria como empresario del ramo del automóvil: desde el pasado 5 de 
febrero, a pesar de las trabas y adversidades, nuestra ciudad disfruta de 
un nuevo servicio de atención al cliente. Se trata de lc,s talleres de esta 

firma, ubicados en una gran nave del polígono de San Marcos. Con ellos, 
los propietarios de esta marca de vehículos evitarán los incómodos viajes 
a · Madrid para realizar forzosas reparaciones o controles rutinarios. Pero, 

en general, todo propietario de un vehículo saldrá ganando al disponer de 

La idea de crear este servicio oficial 
de talleres Rover no es nueva. Hace ca
si dos años que Carlos Pérez Barrio 
«soñaba» con erradicar el «calvario» 
que. sufren todos sus clientes a la ho
ra de reparar el vehículo o de pasar al
gún control de garantía. 

Todas las ilusiones de este empresa- · 
rio estuvieron siempre centradas en la 
tan traída y llevada ampliación del Po
lígono de San Marcos, a la que toda
vía concurre con un proyecto de casi 
70 millones de inversión y 8 puestos 
de trabajo directos de nueva creación. 
Una ampliación esperada por más de 

un nuevo servicio oficial. 

300 empresas que desean instalarse en 
nuestra ciudad y que comprueban con 
impotencia que el tiempo pasa en bal
de. Alguna de estas empresas -y este 
dato es de sobra conocido por n_ues
tros políticos- ya han decidido -ubi
carse en Parla, Pinto y en otras loca
lidades cercanas donde todo son 
facilidades y terrenos para elegir. «In
cluso -recuerda Carlos Pérez- pen
sé seriamente en irme a uno de esos 
lugares al no encontrar salida para mi 
proyecto. Pero, finalmente, decidí que 
mi trabajo debía estar en Getafe para -
continuar con la labor que he venido 

El nuevo servicio oficial cuenta con modemos elevadores que facilitan el trabajo con 
total seguridad. 
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desarrollando en los últimos años ... ». 
Así fue como, después de darle mu

chas vueltas y comprobar que el tiem
po transcurría sin encontrarse solucio
nes, este empresario optó finalmente 
por alquilar una nave en el polígono 
de San Marcos, instalar el taller ofi
cial y «esperar que algún día se am
plíe el polígono y pueda optar a una 
parcela propia donde poder ofrecer a 
mis clientes un servicio completo ... ». 

Así nació, hace unos días, el servi
cio oficial ROVER COMASA. Un ta
ller que cuenta con 700 metros cuadra
dos y al que se la ha incorporado la 
más avanzada tecnología para la repa
ración y cuidado de los automóviles, 
además de su amplio almacén de pie
zas originales. Por el momento, ~l es
pacio de la nave imposibilita ofrecer 
los servicios de chapa y pintura. «Es 
imposible -aclara Carlos Pérez
ubicar en esta nave los 2.000 metros 
cuadrados de instalaciones que preten
día levantar en un principio. Pero, lo 
más importante ahora, es ofrecer el 
servicio. Más adelante, cuando se am
plíe por fin el polígono, podré cons
truir un servicio oficial tan amplio, 
moderno y avanzado como mis clien
tes se merecen ... ». 

Unos clientes que, en su gran ma
yoría, no sólo buscan un producto de 
calidad sino que acuden a ROVER 
buscando «algo diferente». Actual
mente, sería de necios negar que to
dos los coches tienen defectos y, al mis
mo tiempo, todos cuentan con virtudes 
propias. Pero, tecnológicamente ha
blando, en este mundo del motor, ya 
está todo prácticamente descubierto. 
Y, en todo caso, cualquier innovación 
que nace es inmediatamente adapta-
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da por todos los 
fabricantes. «El 
mundo del auto
móvil --.:puntua
liza Carlos Pé
rez- está diri
giendo ahora sus 
pasos hacia _ el 
acabado del pro
ducto, la comodi
dad, la línea, el to
que distinguido ... Y, 
precisamente, sobre 
estos p~rámetros es 
donde yo creo que RO
VER posee gran venta
ja sobre otras marcas. 
Por ponerte un ejemplo: no creo que 
ningún fabricante haya igualado la ca
lidad de tapicería del Rover 216, den
tro de la gama de coches de 1,5 millo
nes de pesetas. Puedo estar equivoca
do pero todavía no he visto nada me
jor. Casi podría asegurar que es la me
jor tapicería que se ha colocado a un 
coche de su categoría ... ». 

La distinción, el clásico toque inglés 
de la madera en las puertas ... , la línea 
de los vehículos (premiada en varios 
salones internacionales), los motores 
Honda (campeona mundial de fórmu
la l), ... son alguno de los detalles que 
los clientes más agradecen de los auto
móviles ROVER. Es más: «Muchos 
clientes y visitantes se acercan hasta el 
concesionario atraídos por la línea de 
nuestros vehículos. Hay quien, inclu
so, entra a preguntar cuando pasan 
cerca de aquí y se quedan sorprendi
dos. Tan sorprendidos que han termi
nado como clientes de esta casa», afir
ma con orgullo Carlos Pérez. El má
ximo exponente de esta afirmación 
constituye ahora la anécdota más cu
riosa y ·agradable que le ha ocurrido 
a este empresario. Sucedió un dia cual
quiera cuando un hombre, de aspec
to muy humilde y sencillo, entró en 
el concesionario y se quedó mudo mi
rando los coches. «Al cabo de un ra
to - relata sonriente Carlos Pérez
preguntó cuánto valía un coche deter
minado. l.e contesté que dos millones 
de pesetas y, sin mediar palabra, co
gió la puerta y se marchó. Lo curioso 
del caso ocurrió al cabo de una hora 
cuando ese hombre regresó al local 
portando un saco de patatas bajo el 
brazo. Lo abrió y puso sobre la mesa 
los dos millones que valía el coche. Ac
to seguido dijo: "me lo llevo ... " y en
tonces fue cuando tuve que convencer
le de que eso llevaba una tramitación 
y que no podría llevárselo en ese mo
mento. Pero al día siguiente allí esta-

&PORTAJE _____ _ 
ba puntual. Se 
montó en su vehí
culo y desapare
ció ... ». 

Otra de las 
cuestiones que 
más sorprenden 
de la casa RO

VER es todo lo re
ferente a las piezas 

de recambio. Al tra
tarse de un vehículo 
inglés podría pensar
se que los recambios 

son difíciles de conse
guir, que tardan mucho 

tiempo en llegar o que 
son muy caros. «Nada más lejos de la 
realidad: Rover tiene en Torrejón una 
nave de 30.000 metros cuadrados des
tinados exclusivamente a almacén de 
piezas de recambios. Es más: yo siem
pre me he comprometido con mis 
clientes - y creo haberlo cumplido en 
el 99% de los casos- en facilitarles 
cualquier pieza en un tiempo máximo 
de 24 horas. Creo que esto es otra de 
las características que distingue a la ca
sa ROVER ... ». 

Por otra parte, ei precio de las pie
zas no es superior al de otras marcas. 
Sobre esta cuestión hay un dato abso
lutamente fiable: las compañías de se
guros aplican las mismas tarifas a es
tos coches que a vehículos de similares 
características. Esto quiere decir que, 
caso de tener que realizar una repara
ción, saben perfectamente que las pie
zas de recambio no son más caras por 
ser inglesas. De lo contrario, los segu
ros de estos coches tendrían que ser 
más caros y no lo son. · 

Vista parcial de los nuevos talleres, 
tomada el mismo día de la inauguración. 

En todo caso, estas y otras cuestio
nes más ya pueden ser comprobadas 
en los nuevos talleres oficiales ROVER 
COMASA, inaugurados hace tan só
lo unos días en el polígono industrial 
San Marcos de Getafe. Desde este ins
tante, usted es el único que puede de
cidir si entra en el grupo de privilegia
dos que difunden sin rubor una 
conocida frase: «zapatos italianos, 
queso francés, cerveza alemana ... y co
che inglés». 

Otra perspectiva de los talleres donde puede observarse una potente grúa que puede 
desplazarse a lo largo y ancho de la nave y que facilitará el trabajo con materiales 
y objetos muy pesados. 
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Alrededor de 6.000 personas esperan cita con este futurólogo 

Rappel: de profesión, adivino 
Cuando era sólo un niño, su madre vio (con cierto temor) como su hijo poseía el 
mismo don que había dado fama a sus abuelos: adivinar el futuro. Fue algo que 

empezó como un juego, le permitía adivinar fas preguntas de los exámenes y, después, 
fue cobrando forma gracias a muchas horas de estudio. La terrible predicción sobre la 

muerte de su hijo, le hizo dar el salto a la pi:ofesionalidad. Hoy, 6.000 personas se 
encuentran en la lista de espera de su consulta. Entre sus clientes y amigos, gran parte 

de la «Jet-set» española. Los tribunales también han visto en él un valioso 
colaborador. El tarot, la bola de cristal y la ceniza de los cigarros, son algunas de sus 
armas. Su motor, según confiesa, «poder ayudar a los demás». El Progreso, recoge en 

esta entrevista, el perfil humano y profesional de un hombre: Rappel, como 
popularmente se conoce a este futurólogo. 

- ¿Existe mucho fraude en esta profesión? 
- En la Comunidad de Madrid existen, 

que yo sepa, unas 2.000 consultas de viden
tes. De las cuales, calculo que menos de un 
50Jo lo son realmente. El resto constituyen 
una estafa. Es un recurso que utiliza mucha 
gente que ve en esta profesión una forma de 
ganar dinero fácil. Dicen cuatro chorradas 
sin importarles si se cumple, cobrando el di
nero por adelantado. Yo, en mi consulta, em
piezo a ver a las personas en su situación pre
sente, para después ir hacia el pasado y, 
finalmente, al futuro. Siempre digo que ha
gan esa prueba cuando se encuentre ante un 
vidente. 

- ¿Qué grado de fiabilidad tienen sus pre
dicciones? 

- Me puedo equivocar en un 20 OJo . De he
cho, los que vienen a mi consulta me lo han 
ratificado, pues algunos vienen desde hace 
años. Y me confirman que de diez cosas que 
digo, ocho se cumplen. Donde reconozco mi 
error es en el tiempo, ya que el tiempo futu
ro es imposible de cronometrar. Se cumplen 
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los hechos pero no en el tiempo exacto que 
digo. 

- Una vez conocido el futuro ¿se puede 
conseguir, de alguna forma, que no ocurra· 
un hecho? 

-Efectivamente. Puedes influir para que 
ocurra de manera menos grave. Por ejemplo, 
si ves que alguien .está predispuesto a tener 
un accidente, se le aconseja que no viaje y 
que espere a que ese momento negativo pa
se. Sin embargo, no se pueden evitar ni las 
enfermedades ni la muerte. No hay vidente 
en el mundo que pueda predecir la muerte 
exacta de nadie. Pero sí puede ver si una per
sona fallecerá joven o mayor. Y también su 
forma de morir: accidente, ·enfermedad, en 
un quirófano ... 

-¿Se le dice a una persona todo lo que 
se le ve de su futuro o hay cosas que no se 
pueden contar? 

-Los cursos que he realizado de psicolo
gía me sirven un poco para saber lo que se 
puede decir. Si esa persona tiene algo en su 
vida muy negativo, y es inevitable, intentas 

«Desde muy 
pequeño tengo 
este don ... JI mi 
madre le daba 
miedo. Mi 
familia era muy 
religiosa y eran 
tiempos en que 
estaba mal visto. 
Mi madre me 
decía "tú déjate 
de adivinar, 
pasará lo que 
Dios quiera". Y 
pasaba lo que 
Dios quería, que 
era lo que yo 
había dicho ... » 

(Foto: EFE) 

prepararla para que llegado el momento se
pa recibirlo. Hay que tener un poco de tac
to, sensibilidad y amor hacia los demás pa
ra incluso eludir esa pregunta. 

- ¿De qué modo se puede eludir? 
- Hablándole de las cosas buenas que se 

ven: salud de los hijos, trabajo, etc. Y si me 
preguntan «¿Y de muertes?» les contesto: 
«Bueno, de muertes déjalo, ya hablaremos». 
Otros me dicen al llegar a la consulta que no 
les cuente los fallecimientos que veo porque 
serían capaces de tirarse al metro. Sería muy 
fuerte decirle a una mujer que viene a pre
guntarte sobre el futuro de sus hijos que uno 
de ellos no lo tiene porque se va morir pron
to. Por humanidad no se le dice, porque no 
evitarías la muerte del hijo y podrías provo
car la de la madre, al no querer presenciar 
ésta. Además, el vidente puede equivocarse 
en el tiempo y el chico no morir tan joven. 

- ¿No le asusta un poco tanta responsa
bilidad? 

- Hay que ser consciente de ella. En mi 
consulta ·no hablo del tema muertes, tan só
lo lo hago cuando he visto que podía bene
ficiar a la persona. Por ejemplo, en una oca
sión dije a una familia que se hiciera un 
seguro de vida importante. La muerte del 
marido iba a ser inevitable y, de esa forma, 
se cubrían las necesidades de la viuda e hijos. 

- ¿Viene mucha gente a su consulta? 
- Sí. En estos momentos estoy dando hora 

para 1993 Debo tener unas 6.000 personas 
en lista de espera. Es algo que me abruma 
porque pienso que entre tanta gente habrá 
algunos que tengan verdadera necesidad. Pe
ro lo que no puedo hacer es ampliar las ho
ras de consulta, ni tampoco hacer selección. 
Recibo a todos por orden y en el mismo des
pacho, séa una duquesa o una mujer que ten-
ga su marido en la cárcel. _ 

- ¿Qué tipo de personas vienen con más 
frecuencia? 

- Aunque vienen más las mujeres, he· con
seguido que también acudan muchós hom
bres. Ellos son más reacios a venir, tienen ver
güenza de confesar públicamente que 
consultan a un vidente, aunque creeri en es
tos temas más que las mujeres. La·mayoría 
de las consultas que recibo de hombres, se 



producen a muy primera hora o a última. Es 
absurdo. En cuanto a la edad, se sitúan en
tre los 30 y 55 años de edad. 

- ¿Cuáles son los temas que más intere
san a los clientes? 

-Además del tema económico, ya que na
die tiene el trabajo asegurado, domina el 
amor. El tema sentimental es muy consulta
do. Hoy en día la gente se mueve mucho; la 
mujer trabaja; cada uno come por su lado 
y existe el riesgo de que se enfríen los lazos 
de amor entre la pareja. Y, que ambos cón
yuges se vayan con otras personas. Las situa
ciones o motivaciones son diferentes si se tra
ta de la mujer o del marido. Pero si yo veo 
un lío sentimental, de cuernos, a través de 
las cartas, lo digo clarísimamente. 

-¿Le gusta su trabajo? 
-Me encanta. Soy un enamorado de mi 

profesión. En realidad, siempre estoy traba
jando. Cuando voy a una fiesta o a una ter
tulia no puedo evitar que surjan las pregun
tas de «qué me ves, léeme la taza de café o 
mírame la mano». Y siempre acabo en una 
consulta ambulante. Comprendo que es ine
vitable. Me considero afortunado ya que pue
do ayudar a los demás. Por eso sigo estudian
do. Ahora me estoy centrando en el 
espiritismo y la reencarnación. 

-Habla de la reencarnación ... ¿se consi
dera una persona católica? 

-Sí, en la medida en que creo en Dios. 
Pero tengo mis dudas acerca de todo aque
llo que el hombre y la Iglesia han añadido 
a estas leyes divinas. Soy «practicante a mi 
manera» y creo en la reencarnación en otros 
seres humanos. El homq_re no es materia, es 
energía que nos da vida y pensamiento. No 
acaba en un ataúd, sino que va a otro ser que 
aprovecha esas vivencias. 

-¿Tiene datos que prueban de, alguna 
manera, estos hechos? 

-Sí. Tenemos recuerdos de la vida de la 
persona anterior. En sesiones de regreso al 
pasado, mediante hipnotismo, esto se ve cla
ramente. Recuerdo cómo una chica ( con po
ca cultura y sin conocimiento de idiomas) 
empezó a hablar bajo el efecto de la hipno
sis en un ·francés perfecto, y a dar los datos 
de una mujer francesa del siglo pasado. O 
el caso de un camarero que, en iguales cir
cunstancias, comenzó a hablar en castella
no antiguo, recitando al pie de la letra los 
poemas de un hombre nacido hace varios si
glos. Creo que cada vez se investigarán más 
estos temas científicamente. 

-¿Cuándo se dio cuenta que poseía este 
don? 

-Desde muy pequeño. He de confesar 
que he sido mal estudiante, pero tenía unas 
notas excelentes. Y es que adivinaba, por te
lepatía, la lección que ine iba a tocar en un 
examen. A veces decía a mi familia «el do
mingo no podremos ir de excursión porque 
el abuelo se pondrá malo». Y sucedía. Co
sas sobre las que mi madre decía «este niño 
parece gafe». 

-¿Existe algún antecedente en su familia? 
-Sí, los abuelos de mi madre fueron un 

matrimonio de grandes videntes de Madrid. 
Puede ser una cuestión hereditaria. Mi ma
dre, que se había criado con ellos, no quería 

ENTREVISTA CON ... ,......,__-~-~---
que se repitiese en mí este don. Le daba mie- Gl' 

ti do. Mi familia era tremendamente religiosa 
y eran tiempos en que estos temas estaba)). ~ 
muy mal vistos. Mi madre me decía «tú dé
jate de adivinar, que pasará lo que Dios quie
ra». Y pasaba lo que Dios quería, era lo que 
yo había dicho. A los 12 o 13 años iba a que 
una señora mayor me enseñara a echar las 
cartas. Todo lo que ha tenido que ver con la 
magia, el ocultismo, los temas paranormaa 
les y el suspense, me han atraído desde siem
pre. Y mientras compañeros míos iban a ju
gar un partido de fútbol, yo intentaba 
aprender a leer las líneas de la mano. 

- ¿Cómo se introdujo en el mundo de la 
alta sociedad? · 

- Durante ocho años fui director de rela
ciones públicas del Florida Park. Allí entré 
en contacto con el mundo artístico. De ahí 
viene mi amistad con gran número de artis
tas nacionales (la familia Flores, Rocío Ju
rado, Carmen Sevilla, Bárbara Rey, El Fary, 
Paloma San Basilio, Camilo Sexto e interna
cionales como: Cantinflas, Lota Beltrán o 
Elisabeth Taylor). Sin embargo, fue la Mar
quesa de Ampuria, quien me hizo de «hada 
madrina» presentándome a la alta sociedad 
española: Su Alteza Real la Condesa de Bar
celona, la Duquesa de Alba, la Duquesa dé 
Osuna, la Duquesa de Maura, la Duquesa 
de Badajoz, el Duque de Cádiz, Carmen Pó
lo de Franco ... Tengo un chalet en Marbella 
y allí contacté también con el mundo de las 
finanzas árabes y la «Jet». Ir ganando a to
dos estos personajes como confidentes y ami
gos, ha sido una labor de muchos año·s. Lle, 
vo 17 años dedicado a este tema como 
profesional. 

-Y en este tiempo ¿ha tenido algún pro
blema con la justicia? 

- No, nunca. Lo que he hecho en mi con
sulta ha sido ayudar a la gente con lo que 
se les podía visualizar del futuro. Pero nun
ca me he lucrado con trabajos de brujería. 
Me han interesado estos temas porque tie
nen que ver con mi profesión, pero NUN
CA los he llevado a la práctica. · 

-¿Qué métodos utiliza para llevar a ca
bo sus predicciones? 

-Me valgo de la interpretación de las car
tas del tarot, la baraja española y la lectura 
de las rayas de la manos. Luego utilizo otros 
métodos menos conocidos en este país, co
mo son: leer la ceniza. de un cigarro o puro, 
interpretar los posos de café, leer las hojas 
del té e interpretar la bola de cristal. Tam
bién interpreto las gotas de sangre caídas en 
uri vaso de agua o una copa de agua con una 
hoja de laurel. En las pequeñas burbujas que 
aparecen está traspasando el magnetismo de 
las vivencias pasadas, presentes y futuras de 
la persona que ha bebido. 

-Y ... ¿para las _predicciones mundiales? 
-Cuando sale un personaje en televisión, 

me llevo algo de su vida. Por ejemplo, mien
tras veo en un telediario a un Jefe de Estado 
estrechando la mano de otras personas del 
gobierno, puedo ir diciendo si esas personas 
son traidoras o de fiar. Existe como una ener
gía o magnetismo especial que me llega de 
los seres humanos. 

-¿Podría ponernos algún ejemplo de lo 

que «ha visto» que vaya a suceder en esta dé
cada, en España? 

-En nuestro país habrá acontecimientos 
importantes. A nivel político, el PSOE se des
prestigiará y subirá la derecha. Se formarán 
dos grandes partidos: uno de centro-derecha 
democrático y otro de centro-izquierda más 
social. Serán dos grandes partidos que go
bernarán en una especie de coalición, pero 
rigiendo la derecha. 

- ¿Qué pasar.á con la familia real espa
ñola? 

-Veo un acontecimiento que hará que se 
anticipe la subid_a del Príncipe Felipe al tro
no. El Rey Juan Carlos no se hará viejo en 
el trono, y será una etapa muy positiva para 
España: continuará ese periodo de «herman
dad» de los pueblos y de fusión de la ima
gen que tiene España en el exterior. 

-¿Y en el terreno económico? 
-Veo que en España se realizará una rees-

tructuración de la moneda, creándose una 
peseta fuerte que pueda competir con las mo
nedas europeas. Además, frente al bajón que 
pegará el dólar, en Europa habrá también 
una moneda fuerte. 

-¿Qué ocurrirá en los países del Este 
europeo? 

- Lo veo floreciendo todo con una clara 
tendencia a la derecha. El comunismo se 
erradicará de Europa y, luego, del mundo. 
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El socialismo será un partido «de contra», 
equilibrará a un centro-derecha, que será el 
sistema de partido que regirá en los países 
europeos y en el mundo. Europa vivirá un 
nuevo Siglo de Oro, lleno de descubrimien
tos científicos y literarios. En cambio, Esta
dos Unidos será el país donde habrá más ca
tástrofes: se reproducirá el terremoto de San 
Francisco, se producirán temblores de tierra 
en la roca de Manhattan y ocurrirá una ca
tástrofe impresionante en Nueva York. Veo 
el desprestigio del presidente Bush, que va 
a sufrir diversos intentos de atentado. Tam
bién veo catástrofes aéreas y a miles de per
sonas muriendo por el SIDA. 

- ¿Habrá guerra en Europa? 
-No veo que haya esa guerra nuclear que 

haga saltar al mundo en pedazos. I.ncluso veo 
a la URSS aliada a Estados Unidos para de
fenderse de China. Siempre he visto el peli
gro mundial en esta raza. También, veo gue
rras internas en Sudamérica y Centroamé
rica. 

- Y, en el año 2000 ¿habrá alguna catás
trofe? 

-No puedo prever lo que ocurrirá justo 
en ese año. Para mí, el año 2000 será como 
1999 y el 2001. Será una etapa positiva en la 
que se reconsiderarán todos los puntos rela
cionados con la investigación para el bene
ficio y avance de la humanidad. Seguirá tam
bién toda la investigación interplanetaria, 
para intentar llegar a Marte y Venus y con
tactar con los extraterrestres, que no cabe du
da que los hay y seguirá habiendo. Llegará 
a haber extraterrestres en el planeta Tierra 
y se producirá un intercambio de fuerzas y 
presencias entre ambos mundos. 

- ¿Nos puede aportar algún otro dato so
bre la muerte de los Marqueses de Urquijo? 

-No quiero hacer ninguna manifestación 
pública sobre el tema, pues ya recibí una 
amenaza. Yo era amigo de la Marquesa y de 
Rafi Escobedo y supe quienes fueron las per
sonas que los mataron ... pero, no puedo de-
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,tEn nuestro país se 
darán 
acontecimientos 
importantes. JI 
nivel político, el 
PSOE se 
desprestigiará y 
subirá la derecha ... 
Veo un 
acontecimiento que 
hará que se 
anticipe la subida 
del Príncipe Felipe 
al trono.» 

cirio. Lo único que puedo contar es que este 
caso no se aclarará nunca. 

- ¿Y el de Marilyn Monroe? 
-Creo que fue un crimen. Fue asesinada 

y este caso se descubrirá algún día. 
- Ha informado a los familiares de per

sonas desaparecidas, de algunos datos que 
desconocían ... 

-Efectivamente. En el caso del niño que 
iba con sus padres en un camión que lleva
ba ácido y desapareció tras el accidente en 
Somosierra, dije a la familia que el niño no 
se había «evaporado». Fue una pareja quien 
lo recogió en su furgoneta y luego siguieron 
dirección hacia Santander. Más triste resul
tó decir el paradero de un anciano que se en
contraba muerto en un barranco o decirle a 
una familia que el joven que busc.aban ha
bía sido asesinado por un familiar (un cu
ñado), como luego se descubrió. Tumbién co
laboré en un j-uicio por estafa, dando pistas 
de por donde debían buscar las pruebas que 
conduciría al culpable. O el sonado caso de 
l..ola Flores a quien predije, 48 horas antes 
de la notificación de Hacienda, que «veía un 
lío de papeles». También predije la separa- · 
ción de Pedro Carrasco y Rocío Jurado (no 
se unirán) o la referente a Bertín Osborne y 
Sandra, quienes volverán y tendrán un hijo. 

-Y sobre su propio futuro ¿es capaz de 
hacer predicciones? 

-Sí, aunque intento eludir lo que veo ne
gativo. Como este año, que ha tenido la 
muerte de mi padre. Siempre dije que mi pa
dre moriría en la cama y sin darse cuerita. 
En junio pasado, al ser ingresado en la Clí
nica Loreto por un problema de corazón los 
médicos dijeron que no le quedaban más de 
24 horas. Las enfermeras me dijeron que es
taba loco, cuando les conté que mi padre sal
dría de állí y moriría en su casa. Lé dieron 
el alta y se recuperó un poco. Murió el 3 de 
julio, durmiendo la siesta en su cama y sin 
darse cuenta. 

MARIA DEL PUY CRESPO 

CONTRA-RELOJ 
Rafael Paya Pinilla, «Rappel», nació en Ma

drid hace 44 años. Desde muy joven se interesó 
por la magia y los temas paranormales. Aficio
nes que compaginó con sus estudios primero, 
en un colegio de jesuitas de Madrid y, más tar
de, en el Liceo Francés; donde realizó su docto
rado como profesor de francés. Profesión que 
nunca llegaría a ejercer. Más adelante, decidió 
estudiar diseño y moda, para continuar el ne
gocio familiar. Sin embargo, el «don» que po
seía fue más fuerte que estas tendencias y pron
to las ciencias ocultas dejaron de ser sólo un 
hobby. 

-¿Vidente o futurólogo? 
-Mi profesión es la de futurólogo pero, en 

realidad, mi oficio es el de vidente. Predigo si
tuaciones y acontecimientos a personas, empre
sas, partidos políticos o países. 

-¿Qué hecho recuerda como el más positi
vo de su vida? 

-El dedicarme de lleno a esta profesión. El 
momento de mi cambio a la vida profesional fue, 
desgraciadamente, por la muerte de un hijo mío. 
Al día siguiente de nacer predije que fallecería 
de «algo» cerebral. A los 11 meses murió de un 
derrame cerebral. Este acontecimiento marcó la 
decisión de mi vida y me llevó a conocer más 
profundamente estos temas. Hasta entonces, pa
ra mí, adivinar era una cosa divertida. 

-¿Qué suele hacer un día normal? 
-Me levanto a las 8 de la mañana, leo las car-

tas que llegan a mi domicilio y «ojeo» los pe
riódicos. De 9 de la mañana a 4 de la tarde es
toy en la consulta. Después de comer preparo 
el programa que realizo en Radio Espafta, de 7 
a 7 ,30 de la tarde, y que se llama «Rappel y las 
estrellas►► , De allí me dirijo a la librería esotéri
ca que tengo en Madrid o voy a repasar cartas 
astrales a un centro que he abierto. A eso de las 
10 llego a casa, me ducho y me voy a alguna ce
na o compromiso. Si no salgo dedico un tiem
po a la lectura, a preparar el programa de radio 
o a la contestación de las cartas. Nunca me 
acuesto antes de las 3 de la madrugada. Me gus
ta dormir poco. 

-¿Cree en el demonio? 
-Creo que el único demonio que existe está 

en este mundo. Y se encuentra en las zancadi
llas que unos se ponen a otros. 

-¿Le interesa la política? 
-Soy totalmente apolítico. Y presumo de te-

ner buenos amigos de todas las ideologías. To
dos han tenido curiosidad por conocer su futuro. 

-¿Qué deporte prefiere? 
-Aunque reconozco que no soy muy depor-

tista, y que soy un poco comodón, me gustan 
todos los deportes que tengan que ver con la na
turaleza: esquí, caballos, natación, vela ... y tam
bién los coches y las motos. No me atraen los 
deportes cerrados o que tengan que ver con las 
pelotas. Me aburren. De hecho, no he ido nun
ca a un partido de fútbol. 

-¿Algún vicio? 
-No bebo ni fumo, no he probado nunca 

ninguna droga. Llevo una vida muy activa y eso 
me mantiene la mente despejada. 

-¿Que está leyendo actualmente? 
-Mis aficiones son sobre temas esotéricos. 

En estos momentos estoy leyendo un libro que 
trata de la reencarnación, del «Más allá►► , 

M.P.C 



CmsPAS DE LA VIDA 
OPERA EN CLAVE 
DE FRAGANCIAS 

No nos equivocamos. Si no, que se lo pre
gunten a los espectadores que asistieron en 
Londres a la representación de la ópera «El 
amor por tres naranjas», el pasado mes de 
diciembre. La obra de Prokofiev, que narra 
la historia de un príncipe que encuentra su 
amor escondido en una naranja, ha sido la 
pionera en este intento de añadir el olfato a 
los otros dos sentidos que pudieron delei- . 
tarse con la representación de un drama mu
sical. A la entrada, los 2.400 asistentes a la 
ópera - interpretada por la English Natio
nal Opera- recibieron 6 pequeños sobres. 
En determinados momentos de la obra, ca
da uno de ellos debía ser rascado con una 
moneda para poder percibir diferentes fra
gancias según las escenas. los olort;s iban des
de el agradable aroma a naranja hasta un de
sagradable hedor a huevos podridos en una 
escena en la que salía Farfarello; un demo
nio cuya característica principal era el mal 
olor. 

MARIDO INFIEL 
«GRADUADO EN SEXO» 
Pese a encontrarnos casi a las puertas del 

siglo XXI hay casos que siguen haciéndonos 
pensar que el hombre es el único animal que 
tropieza dos veces -y, en ocasiones, se cuen
tan por decenas- en la misma piedra. Nues
tra historia, absolutamente real, se sitúa en· 
una localidad de Israel. El protagonista no 
es otro que el marido de una vecina del pue
blo israelí de Ramat Gana, quien tendrá que 
pagar una pensión y no podrá vivir con su 
familia, debido a su peculiar «fresca» cos
tumbre de mantener amantes y llevarlas a ca
sa. Su esposa, harta de las ligerezas de su pa
reja, presentó una petición de separación 
ante el juez, a la que adjuntó un certificado 
de «graduado en sexo». La singular mención, 
firmada por el Consejo Superior de Educa
ción Sexual, pone de manifiesto que se ca
pacita al marido para mantener contactos -
carnales con todas las mujeres que desee. Pe
ro eso sí, a partir de ahora, este marido in
fiel estará abocado a realizar sus devaneos 
amorosos fuera del hogar. Así se lo ha he
cho ver la ley. 

La ley del embudo 
Salir de la Casa Blanca les está dando más de un dolor de cabeza al matrimonio Reagan. 

Después de que les contáramos en nuestro número anterior alguna de las interioridades 
del actor-presidente, le ha tocado el turno a su esposa Nancy. Una muñequita de porcelana 
que hizo honor a su nombre obsequiándonos durante el mandato de su «pasadete» cónyu
ge con toda suerte de sonrisas, grititos, aparatosas ceremonias en ruedas de prensa y algu
na que otra caída en actos oficiales. 

Si algo ha caracterizado al matrimonio han sido las implacables sesiones de moralidad 
con las que han bombardeado al personal estadounidense, especialmente a los jóvenes. Unas 
lecciones de gazmoñería que, según los que vienen del otro lado del Atlántico, están calan
do hondo en la civilización de las «hamburguesas». Y, sin embargo, el lifting de Nancy 
ha empezado a resquebrajarse. Primero fueron sus problemillas de vestuario no pagado y 
no declarado a Hacienda. Luego, sus memorias que la han dejado, como se dice vulgar
mente, «con el culo al aire». En ellas se ha demos_trado que la primera hija del matrimonio 
Reagan nació cinco meses después de la boda de sus progenitores. Si las cuentas no fallan 

. -y éste no es el caso- doña Nancy caminó al altar con un «bombo» de cuatro mesecitos. 
Algo que no sería noticia si durante su mandato como primera dama no hubiese hecho 
campaña feroz contra las relaciones pre-matrimoniales. La señora no ha podido hacer co
mo en el caso de los vestidos y afirmar que había sido un olvido o que desconocía lo que 
tenía que hacer. Lo suyo ha sido tirar por la calle de enmedio y aplicar la «ley del embudo». 
Así, Nancy ha señalado que cuando se manifestaba en contra de las relaciones fuera de 
la consagrada pareja se refería únicamente a los jóvenes. Y, por supuesto, ni ella ni Ronald 
eran unos pimpollos cuando encargaron su primer bebé. 

Multasa go-go 
Un italiano va a ser una de las últimas incorporaciones al Guiness. Marco Specciatto 

consiguió acumular en tan sólo 24 horas más multas que las que suelen imponerse a un 
conductor normal en todo un año. El pasado 13 de enero, este italiano (de 34 años) fue 
multado en 13 ocasiones por diferentes agentes de circulación. En 6 ocasiones las multas 
de debieron a malos estacionamientos en las calles de la capital romana, y el resto, al pare
cer, por la imprudencia de Marco al volante. Una imprudencia que, según el examen al que 
fue sometido tras la última denuncia, tuvo su origen en el exceso de alcohol. Cara le va 
a salir la juerguecita si las ha de pagar todas de un golpe. 

Premio a la inocentada 
Si la redacción de.;EI Progreso tuviera que dar un premio a la inocentada más graciosa 

gastada el pasado 28 de diciembre, no dudaría en dársela a la que, desde hace más de 2 
siglos, tiene lugar en el pueblo almeriense de Vélez Rubio. Con el gracejo andaluz que les 
caracteriza, el día de los Santos Inocentes el alcalde y toda la corporación fueron detenidos 
y conducidos hasta la cárcel local. Durante el trayecto, los agentes que custodiaban a los 
ilustres detenidos fueron multando a todos los coches que encontraron a su paso e incre
mentando el número de presos con los viandantes que se cruzaron en su camino por los 

·delitos más anecdóticos que se puedan imaginar. A más de uno ha sorprendido la inocenta
da que terminó, como en los cuentos, comiendo perdices. En la cárcel a los presos no les 
espera una fría celda o el consabido régimen de pan y agua. La prisión de Vélez se ha con
vertido en restaurante con el fin de que, por un día, detenidos y policía den buena cuenta 
de una gran comilona organizada por el ayuntamiento. Según cuentan los más viejos del 
lugar, la razón de tan popular festejo es que, al menos una vez al año, los que tienen el 
poder dejen al pueblo que gobierne el municipio. Un premio bien merecido ... si existiera. 
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BsATIEMPOS ____________ por MABEL-

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

CRUCIGRAMA 
2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 

HORIZONTALES: 1: Famosa novela de Carlos Dickens. 2: 
Aguardiente. Se quedó <<...» como una piedra. Al revés, núme
ro. 3: Siglas de cierto país europeo. La hay en la playa. Se utiliza 
en todas las comidas. 4: Al revés, son clientes<<. .. », siempre vie
nen. Quinientos. Al revés, carcajadas. 5: Mago de un cuento. 
Extremidad del ave. Al revés, nombre de mujer. Matrícula espa
ñola. 6: Símbolo químico. Consonante. La que vende ostras. Lle
gar a eso es llegar a lo más alto. 7: Demostrativo. Nombre de 
consonante. Alegrar. Vocal. 8: Quinientos. Instituto Nacional de 
Industria. Al revés, nombre de un famoso cantante. Al revés, sig
nifica dos. 9: Embarcación utilizada por los indios (al revés). Uní, 
junté. AI·revés, pueden ser de oro, de plata ... 10: Prueba que reali
zan los esquiadores (plural). Conozco. Serpientes americanas. 

VERTICALES: 1: Nota musical. Idas, locas. 2: Que si quieres 
« ... » Catalina. Símbolo del azufre. Al revés, artículo. 3: Culto 
que se profesa a varias divinidades. La nuestra se llama Sofía. 
4: Nombre de las dos cavidades situadas entre las costillas fal
sas y las caderas. 5: Nota musical. No es lógico. 6: Cien. Tosta
se. Mil. 7: Distinta. Consonante. Al revés, apócope de santo. 8: 
Una de las extremidades de nuestro cuerpo. Al revés, remara ha
cia atrás. 9: Se ponen en las orejas. 10: Demostrativo femeníno. 
Tela fuerte. Este. 11: Al revés, matrícula española. Puede ser un 
gato o una persona pegada a otra. 12: Símbolo químico. Al re
vés, artículo femenino plural. Vocal. Al revés, matrícula espa
ñola. 13: Canciones canarias. Pedazo. 14: Acción del viento. Ar
tículo definido. 15: Seguido del 1 horizontal. Veloces. 

SOPA DE LETRAS 

e A H N B A A 1 V O G E s L L A B 
A H M C s T s R S C H u B E R T M 
e M O Z A R T u C E A R E B A o o 
B B A P L B R O H K O 1 R X V G L 
E L A E 1 u A O U A Y o L E E o s 
E O L C E N U X M Z N H 1 p L B o 
T U B L R L S T A A S A O G A 1 o 
H 1 1 A 1 R S N N L L C Z Ñ O N A 
o B N J C s A X N L X H R R 1 A N 
V O I O A R Z M P A O A E A C A A 
E O O V 1 V E T A F O V 1 R E B R 
N A N 1 R o E B U S S Y R O N O G 
J E 1 M E N O E L S S H O N e u P 

Busca 20 nombres de músicos célebres teniendo en cuenta que 
pueden leerse en cualquier-dirección (derecha, izquierda, ver
tical, horizontal y diagonal) pero siempre en línea recta. 

SOLUCIONES: 

MENFIS PUB PRESENTA: 
9 y 10 de febrero 

MARTA ALVAREZ 
Canción internacional 

16 y 17 de f~brero 

ROMERO V MENTA 
Rumbas y sevillanas 

23 y 24 de febrero 

CARLOS VENETO 
Baladista 

RESERVA DE MESAS: TELEFONO 682 55 29 
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El que puede. .. 
· compra su cocina y su baño en 

1 
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PRAGMA: La cocina más avanzada del mundo 

-

COCINAS . 
- . = -;_ C/. Madrid, 113 
.....,. - ■I • Teléf. 682 45 99 
....._ ~•-•GETAFE (Madrid) 

Próxima inauguración ~~~ en Parquesur 



URBANIZACION 
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La urbanización «LADERAS DEL SECTOR 3» es hoy una realidad en Getafe. 
Casi 650 familias han elegido. disfrutar de una vivienda unifamiliar en la 
mejor zona de Getafe. 
Viviendas de calidad y a su medida, con grandes zonas verdes comunes, 
piscinas, pistas de tenis y un gran campo de práctias de golf. 
Todas estas ventajas y muchas más están también a su alcance. 
Infórmese de las condiciones. 

ULTIMAS W VIVIENDAS DE LA URBANIZACION 
INFORMACION EN LOS PISOS PILOTOS, EN LOS TELEFONOS 

696 6080 y 682 35 74 y en 

COOPERATIVA 
ACROPOLIS 
C/. Madrid, 56 - 1.º-1 
Teléf. 696 60 80 
28902 GETAFE 

• =l1'i~l• SOCIEDAD ANONIMA 
INMOBILIARIA 
DE CONSTRUCCIONES 
Y TERRENOS 

Información: 
Centro Comercial Getafe 3 
Avda. Juan Carlos I 
Sector 3. Getafe (Madrid) 

COOPERATIVA 2001 
DEL SECTOR 3 
C/. Serpes, 1 
Teléf. 682 35 7 4 
28905 GETAFE 




